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Пешеходов, отказавшихся 
проходить тест на алкоголь, 
могут арестовать на 15 суток 
Пешеходы,	отказавшиеся	пройти	тест	на	
алкоголь	по	требованию	полицейского,	
могут	получить	15	суток	ареста.	

Украина требует 
от России 1 трлн гривен 
из-за потери 4 тыс. крым-
ских предприятий 
Украина	планирует	потребовать	от	
России	порядка	1	трлн	гривен	за	по-
терю	4	тыс.	крымских	предприятий.	

АПК

Фруктовые йогурты попали 
под действие алкогольного закона 
Национальный	союз	производителей	молока		
(«Союзмолоко»)	выразил	опасения	по	поводу	того,		
что	йогурты	с	фруктовыми	наполнителями	могут	по-
пасть	под	действие	закона	о	регулировании	алкоголь-
ного	рынка,	сообщают	«Ведомости».

Два дня с Патриархом
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Ксения РаКитансКая �

Всю ночь мне снилось, что мы 
встречаем Патриарха Московско-
го и всея Руси и никак не можем 
встретить. Только под утро я заснула 
спокойно, и тут меня разбудил ко-
локольный звон: вставай уже, пора 
встречать патриарха. Нет, это не в 
ушах звенело от перенапряжения 
моральных сил. Это малиновым 
звоном встречал патриарха Спасо-
Вознесенский кафедральный собор.

Ульяновск волновался. Еще бы, ему пред-
стояло событие грандиозное, в которое даже 
верилось с трудом. Патриарх еще никогда за 
всю 400-летнюю историю Симбирской митро-
полии не приезжал в город на Волге, не прино-

сил своего первосвятительского благословения 
на Ульяновскую землю. В храмах лихорадочно 
готовились принять дорогого гостя. Их отмы-
вали, украшали цветами, застилали ковровы-
ми дорожками. Изначально предполагалось, 
что первосвятитель посетит Воскресенско-
Германовский и Спасо-Вознесенский кафе-
дральный соборы, а также спорткомплекс 
«Волга-Спорт-Арена» и «Авиастар». В конце 
концов так оно и вышло.

По приглашению губернатора 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл 

посетил наш регион по приглашению губерна-
тора Ульяновской области Сергея Морозова. В 
состав официальной делегации, сопровождаю-
щей Святейшего патриарха, вошли управляю-
щий делами Московской патриархии митро-
полит Санкт-Петербургский и Ладожский 
Варсонофий, руководитель Административно-
го секретариата Московской патриархии епи-

скоп Солнечногорский Сергий, руководитель 
Патриаршей службы протокола протоиерей 
Андрей Милкин, руководитель пресс-службы 
Патриарха Московского и всея Руси диакон 
Александр Волков.

 Глава региона поблагодарил патриарха 
за визит. Ведь приезда предстоятеля ждали 
не только христиане, но и представители всех 
конфессий, проживающих в области. Визит 
Святейшего патриарха на Ульяновскую землю 
- знаменательное событие. 

Визит спустя 46 лет
Его Святейшество отметил, что посещает 

Ульяновскую область уже второй раз, первый 
визит состоялся 46 лет назад. В далеком 1969 
году нынешнего патриарха расстроило, что 
никто из жителей не смог показать дорогу к 
храму. В те годы людей мало интересовала ду-
ховная жизнь, единицы посещали церковные 
службы. Сегодня ситуация в корне изменилась 

- в регионе восстанавливаются церкви, стро-
ятся храмы. Среди православных верующих  
все больше и больше появляется молодежи.  

«Я рад вступить на Симбирскую древнюю 
землю, овеянную трудом тех людей, которые 
здесь живут. Пусть Господь благословляет жи-
телей этой земли. Пусть потенциал, который 
тут имеется, раскрывается на благо жителей и 
во славу Отечества. Цель моего визита сегодня 
очень светлая и для меня, и для многих жите-
лей города - это освящение нового кафедраль-
ного Спасо-Вознесенского собора», - отметил 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл.

По словам руководителя пресс-службы Па-
триарха Московского и всея Руси диакона Алек-
сандра Волкова, Его Святейшество редко по-
сещает епархии в церковные праздники. «Здесь 
это исключение связано и с тем, что освящение 
Спасо-Вознесенского собора приурочено к празд-
нику Вознесения Господня, и с тем особым значе-
нием, которое Симбирский регион имеет 
для Русской православной церкви.
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«КардиоДесант»:  
от молзавода  
до библиотеки

В рамках проекта «КардиоДесант» 
врачи обследовали более 600 жителей 
Ульяновской области. Он реализуется в 
регионе с февраля 2015 года.

Напомним, задачи по снижению 
смертности от болезней системы кро-
вообращения поставлены в майских ука-
зах Президента РФ. Глава государства 
объявил 2015 год Национальным годом 
борьбы с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями. 

По словам заместителя председателя 
правительства - министра здравоохране-
ния и социального развития Ульяновской 
области Павла Дегтяря, за это время 
выездные акции были организованы 
на 14 наиболее крупных предприятиях 
региона, в том числе на АО «Авиастар-
СП», ОАО «Молочный завод», ООО 
«Ульяновский хлебокомбинат № 1», 
ОАО «Контактор», ОАО «Ульяновскме-
бель», Ульяновских ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2,  в 
библиотеке № 4, территориальном управ-
лении по теплоснабжению «ВоТГК». 
Всего в мероприятиях приняли участие  
643 человека.

Сладкая  жизнь  
«Волжанки» 
возрождается

Полный пакет акций старейшей 
Ульяновской кондитерской фабрики выку-
плен Старооскольским кондитерским хол-
дингом «Славянка» Белгородской области. 
Решением нового собственника предпри-
ятию возвращено прежнее название - кон-
дитерская фабрика «Волжанка». В данный 
момент идет выработка стратегии ее даль-
нейшей производственной деятельности. 
Речь об этом шла на комиссии по продо-
вольственной безопасности под руковод-
ством губернатора Сергея Морозова.

Шаг своевременный. Эксперты мин-
сельлесхоза Ульяновской области отмеча-
ют существенное, почти до 80 процентов, 
снижение объемов производства в конди-
терской отрасли, пишет портал Медиа73.

Горячую воду  
в Ульяновске  
дадут раньше

Весенние гидравлические испыта-
ния, по информации комитета ЖКХ, 
идут в городе с небольшим опережением 
сроков, поэтому в квартиры ульяновцев 
горячая вода вернется раньше. 

Так, МУП «Городская теплосеть» за-
кончила гидравлические испытания на 
40 малых котельных, а также производит 
ремонт теплосетей с опережением графи-
ка, поэтому восстановить подачу горяче-
го водоснабжения потребителям Киндя-
ковки от Южной районной котельной 
планируется на двое суток раньше за-
явленного срока - 28 мая. Все остальные 
работы производятся по плану, в первую 
очередь выполняется ремонт участков, 
влияющих на подачу ГВС.

Вернуть титул самой 
читающей страны

В области стартовал проект «Книго-
дар». Инициатива губернатора Сергея 
Морозова, направленная на популяриза-
цию чтения и сохранение исторического и 
культурного наследия страны, реализует-
ся на базе МФЦ регионального центра. В 
каждом центре размещено около 150 книг 
различной тематики. Порядка трети из них 
относится к спискам из 100 книг, рекомен-
дованных для прочтения Президентом РФ 
Владимиром Путиным и губернатором 
Морозовым. Пользоваться книжным фон-
дом проекта «Книгодар» жители региона 
могут абсолютно бесплатно. 

По словам специалистов Клуба книго-
любов Симбирска, для расширения фонда 
приветствуется со стороны ульяновцев 
преподнесение изданий в дар. В том слу-
чае, если количество экземпляров превы-
сит 100 единиц, Клуб книголюбов Симбир-
ска самостоятельно организует их вывоз в 
удобное для граждан время. 

Ульяновским вузам предложили  
без экзаменов принимать финалистов игры «Умники и умницы».

АннА никс �

В среду, 20 мая, Торжественный зал Историко-мемориального центра-музея И.А. Гонча-
рова собрал интеллектуальную элиту ульяновских старшеклассников - здесь во второй раз 
проходил финал региональной гуманитарной олимпиады «Умники и умницы». Как и в про-
шлом году, автор-основатель телевикторины Юрий Вяземский приехал в Ульяновск, чтобы 
принять в нем участие. 

«Битвы разума» на лермонтовскую тему
Рассказывать о программе «Умники и умницы» излишне - все равно что рассказывать о 

телеигре «Что? Где? Когда?». Хотя «Умники», как положено, помладше возрастом, но, тем 
не менее, идут на Первом канале уже почти четверть века. И пользуются успехом - четыре 
премии «ТЭФИ» просто так не дают. В прошлом году впервые состоялись региональные 
игры в Ульяновске, и двое наших старшеклассников прошли в финал телевизионной игры.

Приз победителю известен - это поступление без экзаменов в один из самых престижных 
вузов страны - МГИМО. Что и говорить, игра стоит свеч. В этом году так решил сто тридцать 
один ульяновский старшеклассник. И это были те, кто прошел, так сказать, первичный от-
бор - от школы можно было послать не более трех человек. На отборочном туре они писали 
эссе на тему «Почему я люблю читать?». В итоге восемьдесят три десятиклассника прошли 
в четвертьфинальные и полуфинальные игры. 
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хорошие новости 

В Ульяновске водители троллейбусов соревновались в профма-
стерстве. Судьи проверили знания правил дорожного движения 
на скорость, культуру обслуживания пассажиров, а также уме-
ние водить троллейбус змейкой. 

ОАО «Ульяновсккурорт» вошел в десятку крупнейших оздоровительных 
учреждений России. Соответствующее исследование провел BusinesStat. 
На первом месте располагается санаторно-курортный комплекс «РЖД-
Здоровье», в структуру которого входит 10 санаториев по всей стране.

В перечне товаров с разрешительным порядком ввоза для культурных 
ценностей уточнены сроки их создания: автомобили и мотоциклы, раз-
менявшие первую сотню лет, теперь требуют разрешения на ввоз, так 
же как и монеты старше века, напоминают ульяновские таможенники.

Готова носовая часть  
кессона киля для МС-21

Рецепт от утечки мозгов

ГеорГий кузнецов  �

«Авиастар-СП» завершил работы по 
установке носовой части первого кессона 
киля из композитных материалов для само-
лета МС-21. 

Его доработка на Ульяновском авиацион-
ном заводе производилась в течение месяца. 
Кессон отправился в ЦАГИ для испытаний 
на птицестойкость.

Также, по словам начальника цеха сбор-
ки МС-21 Михаила Чувашлова, на данный 
момент завершено изготовление панелей от-
сека фюзеляжа Ф4 и  стендовых топливных 
баков. Кроме того, продолжается сборка 
подкилевого отсека, а также панелей отсека 
фюзеляжа Ф5. Начато изготовление отсека 
ВСУ и второго комплекта панелей отсека 
Ф2 для стендовых испытаний.

Напомним, что в прошлом году в рам-
ках проекта создания МС-21 изготовлен и 
передан на испытания в ЦАГИ комплект 

конструктивно-подобных образцов хвосто-
вого оперения (в декабре на статические 
стендовые испытания был отправлен первый 
собранный в России из углепластика такой 
компонент лайнера. Следует уточнить - из 
углепластика отечественного производства). 

В целом для  ближне-средне-
магистрального пассажирского самолета 
МС-21, разрабатываемого ОАО «Корпора-
ция «Иркут», Ульяновский авиазавод  из-
готавливает комплекты панелей на отсеки 
фюзеляжа Ф1, Ф2, Ф3, Ф4, Ф5; подкилевой 
отсек и отсек ВСУ;  все двери (11 дверей на 
каждый самолет); хвостовое оперение (киль 
и стабилизатор в сборе с рулями направле-
ния и высоты). Это 25 процентов всех ком-
плектующих, или около 40 процентов со-
ставляющих планера.

Кроме этого, специалисты «Авиастара» 
изготавливают титановые и алюминиевые 
детали для сборки крыла, поставляемые в 
ЗАО «АэроКомпозит».
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В Димитровграде проведут ревизию дворовых дорог. Специалисты 
должны определить, где уже в этом году необходим ямочный ремонт, 
а в следующем - капитальный. Кроме того, проверят ливневые ко-
лодцы. Срок сдачи дефектных ведомостей - 29 мая.

Около полутора тысяч ульяновцев с ограниченными  
возможности здоровья будут обеспечены санаторно-курортным 
лечением в 2015 году.

Автопарк 18-й пожарной части, находящейся на территории «Авиа-
стара», пополнился двумя новыми машинами АЦ-40. Они способны 
перевозить три тонны воды и 500 литров пенообразователя. Пожар-
ные будут работать и по всему Заволжскому району.

Международная 
выставка вертолетов 
проходит в Москве.

евА Штерле �

Восьмая по счету Международная вы-
ставка вертолетной индустрии HeliRussia 
открылась в столичном выставочном цен-
тре «Крокус Экспо» вчера, 21 мая. 

По словам организаторов, в этом году 
участие в ней принимают более 200 компа-
ний из 10 стран мира: России, Белоруссии, 
Литвы, США, Великобритании, Фран-
ции, Германии, Италии, Испании и Чехии. 
HeliRussia является одним из ключевых 
событий в российском и международном 
вертолетостроении. На выставке участ-
ники рынка знакомят профессиональное 
сообщество со своими достижениями и 
планами на будущее. Использовать эту 
возможность решил и вертолетный ком-

Делим деньги
С 13 по 19 мая 
из федеральной казны 
в бюджет Ульяновской 
области поступило более 
52 миллионов рублей.

Андрей МАклАев �

По информации регионального мин-
фина, эти средства направляются в бюд-
жеты регионов в целях регулирования 
уровня финансовой обеспеченности 
субъектов РФ.

По словам главы ведомства Екатери-
ны Буцкой, поступившая сумма в размере 
52 миллионов 676,1 тысячи рублей рас-
пределена, в частности, по таким статьям, 
как ежемесячные денежные выплаты, на-
значаемые в случае рождения третьего 
ребенка или последующих детей до до-
стижения ими возраста трех лет (28 млн 
945 тысяч рублей); обеспечение инвали-
дов техническими средствами реабилита-
ции (12 млн 245,3 тысячи рублей); оказа-
ние государственной социальной помощи 
отдельным категориям граждан в части 
оплаты санаторно-курортного лечения 
(3 млн 846,3 тысячи рублей); осущест-
вление полномочий в области лесных от-
ношений (3 млн 94 тысячи рублей); ока-
зание поддержки сельскохозяйственным 
товаропроизводителям в области живот-
новодства (2 млн 150 тысяч рублей); ока-
зание поддержки сельскохозяйственным 
товаропроизводителям в области расте-
ниеводства (1 млн 556,9 тысячи рублей) 
и по другим направлениям.

Сегодня с шести утра центр 
Ульяновска закрыт!

В связи с заменой асфальтового покрытия сегодня с шести ча-
сов утра будет прекращено движение автотранспортных средств в 
центре Ульяновска: на площади 30-летия Победы - на перекрестке 
легковой «восьмерки» спуска Степана Разина, а также на улицах 
Минаева и Гончарова. Ремонтные работы на этом участке продлятся 
до полуночи 25 мая.

На время проведения работ автобусные маршруты № 7, 21, 22, 
25, 26с, 30, 30э, 31, 38, 40, 43, 46, 52, 55, 58, 66, 72, 73, 78, 82, 84, 87, 
88, 91, 95 и 100 будут следовать по улицам Железной Дивизии и Ле-
нина. Автобусы № 2 и 11 проследуют по маршруту из Заволжья без 
заезда в центральную часть города.

Администрация города Ульяновска приносит свои извинения за 
доставленные неудобства и просит заранее продумывать свой марш-
рут и время выезда с учетом объездных путей.

Участок трассы Р-178 «Саранск – 
Ульяновск» в Ульяновской области 
перекроют

В Ульяновской области начался капремонт 
федеральной трассы Р-178 «Саранск - Улья-
новск». Пока подрядчик ведет подготовитель-
ные работы и строит объездную дорогу. Как 
только она будет отстроена, движение на участ-
ке федеральной дороги с 197 по 207 км перекро-
ют. Об этом корреспонденту «ДорИнфо» сооб-
щили в пресс-службе ФКУ Упрдор «Волга».

Капремонт 20-километрового участка федеральной трассы 
Р-178 «Саранск - Ульяновск» начался 30 апреля. Завершение работ 
запланировано на 30 октября 2015 года. Как только объект введут в 
эксплуатацию, движение по нему полностью восстановят.

Эксперимент  
за колючей проволокой

Ульяновск примет участие в всероссийском эксперименте по 
реабилитации заключенных. Новая форма перевоспитания оступив-
шихся будет реализована в регионе - на базе колонии № 8 создадут 
два центра исправления осужденных.  Федеральный эксперимент по 
открытию при колониях центров исправления осужденных начался 
в стране в минувшем году. Несколько регионов были выбраны пи-
лотными площадками проекта, и он быстро показал свою эффектив-
ность. В учреждениях, где были созданы центры, снизилось число 
нарушений, количество вставших на путь перевоспитания, напротив, 
выросло. Исходя из этого, в Федеральной службе исполнения нака-
заний приняли решение распространить опыт по всей России. 

По информации пресс-службы УФСИН, ульяновские центры 
исправления осужденных появятся на базе колонии № 8 общего ре-
жима, их будет два. На днях в пенитенциарном учреждении прошло 
организационное совещание по обсуждению проекта. Ожидается, 
что каждый центр будет рассчитан на триста человек. Помимо пред-
ставителей администрации колонии, за отрядами заключенных бу-
дут закреплены психолог, социальный работник, специалист по ор-
ганизации трудового процесса. По плану работа центров позволит 
реализовать адресный подход к каждому находящемуся за решеткой. 

Экзоскелет и бетон нового 
поколения показали в Томске
Около 150 импортозамещающих разработок, готовых к 
внедрению, были представлены на форуме U-NOVUS в Томске. 
Посетители выставки смогли увидеть сухой заменитель 
цельного молока для телят, экзоскелет для увеличения 
физических возможностей человека, устройство по очистке и 
обеззараживанию воздуха в помещениях FloraTech, систему 
предотвращения ДТП и помощи водителю DriverAssist, сенсоры 
отпечатков пальцев, бетон нового поколения и другие разработки. 
Свои разработки представили и ульяновские компании . 

«Наша задача - сблизить академическую и университетскую науку 
с инновационным бизнесом и реальным сектором экономики. Мы хо-
тим продемонстрировать, как выглядит сегодня научно-технический 
прогресс и его авторы. Ставим задачу заинтересовать, вовлечь в науку 
талантливую молодежь, студентов и школьников - будущих гениев 
инженерной мысли», - сказал губернатор Сергей Жвачкин.

Справка «Ульяновской правды» 
Форум U-NOVUS - коммуникационная, дискуссионная и креативная площадка для 
молодых ученых, изобретателей, предпринимателей в инновационной сфере

«Хелипорт-Ульяновск» участвует в HeliRussia-2015
нированы две посадочные площадки для 
вертолетов, готовимся к возведению ангар-
ной части и внутренним работам, - сообщил 
«УП» Игорь Князев. - Открытие вертолет-
ного комплекса «Хелипорт Ульяновск» за-
планировано на 2015 год. 

Кстати, 20 мая, накануне выставки, глава 
группы «НДВ-Групп» Александр Хрусталев 
сообщил журналистам о том, что в 2015 году 
компания планирует инвестировать в даль-
нейшее развитие вертолетной сети «Хели-
порты России» около 1,5 млрд рублей. Он 
также отметил, что часть площадок в сети уже 
приносит прибыль, в частности «Хелипорт-
Истра» и «Хелипорт-Москва». Всего на се-
годняшний день в состав сети входят три 
вертолетных комплекса в Московской обла-
сти и два в других регионах - Ульяновской и 
Калужской областях. В стадии проработки на 
данный момент находятся еще около 20 пло-
щадок в Московской области. К слову, в на-
шем регионе компания планировала ограни-
читься одним хелипортом. Этого, по словам 
руководства, должно быть достаточно для 
того, чтобы связать вертолетным сообщени-
ем все города Поволжья. 

плекс «Хелипорт-Ульяновск», входящий 
в состав сети «Хелипорты России». Для 
участия в выставке в Москву отправился 
генеральный директор ульяновской ор-
ганизации Игорь Князев. По его словам, 

создание вертолетного комплекса идет со-
гласно графику. 

- Все, что намечено, планомерно реали-
зуется. В настоящее время на площадке 
ведутся строительные работы. Уже забето-

ОБъезД



4 властьПятница, 22 мая 2015 г.  
№ 67 (23.708)

Нетрудный 
патриотизм

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Недавно я читала книгу, где 
через историю одной семьи пока-
зывалась история нашего государ-
ства за последние сто лет. Почему-
то особенно запомнился эпизод, 
где девочка, чтобы сделать маме 
приятное, покрыла земляной пол в 
избе глиной. Время было послево-
енное, а девочке - шесть лет… 

Наверное, мы бы не выиграли 
ту войну и не восстановили страну 
так стремительно, если бы тогдаш-
ние дети не умели делать работу, за 
которую сегодня возьмется не каж-
дый взрослый мужчина.

Работать, не задавая лишних 
вопросов, умели наши деды и ро-
дители. Большую часть времени 
я проучилась в сельской школе и 
еще сама «зацепила» время, когда 
ежедневное мытье полов в классе 
и круглогодичная работа на при-
школьном участке были делом 
естественным. Теперь же это счита-
ется нарушением закона и зовется 
«эксплуатацией детского труда». 
Отмывают парты от жвачек и ри-
сунков теперь только уборщицы, 
а огород «повесили» на учителей. 
Дети же на уроках труда пишут 
лекции. Разговаривала на эту тему 
со знакомым: «Я два раза просил 
классного руководителя заставить 
моего сына помыть пол в классе, 
чтобы он начал, наконец, переобу-
ваться. А она мне: «Не могу...».

На волне празднования  
70-летия Победы речь о патриоти-
ческом воспитании заходит чуть 
ли не на каждом совещании «в вер-
хах». Большинство предложений 
сводится к внешнему выражению 
патриотизма: давайте повесим пор-
треты героев, давайте петь военные 
песни, давайте проводить беседы. И 
вообще, патриотизм почему-то свя-
зывают только с войной и прошлым, 
будто не знают, куда применить его 
сегодня и что это вообще такое.

По мне - патриотизм состоит 
из двух простых вещей: уважения 
к своей земле, своему дому и к со-
седям, с которыми ты этот дом де-
лишь. Можно обвесить свою маши-
ну флагами, врубить военный марш 
и благодарить деда за победу в соци-
альных сетях, но не быть при этом 
патриотом. Потому что ты выбро-
сил пивную банку из окна разукра-
шенного авто, обматерил бабулю, 
которая «лезет под колеса», потому 
что кидаешь «бычки» с балкона и 
оставляешь мусор после «культур-
ного отдыха» на шашлыках.

Как воспитать патриотизм в 
ребенке? Конечно, можно долго 
беседовать с ним на тему «Что та-
кое хорошо, что такое плохо». Но 
я встречала развитых, грамотных 
детей из хороших семей, которые 
смеялись над уборщицей. Ведь 
она, по их меркам, ничего в жизни 
не достигла, люди достойные не 
станут выгребать за кем-то грязь. 
Дежурство в классе и работа в ого-
роде не только учат ценить труд в 
принципе, но и ставят всех на один 
уровень, позволяют чувствовать 
себя частью большого целого. Как 
сказал знаменитый кот Матро-
скин, «совместный труд, для моей 
пользы, он объединяет».

На последнем заседании Обще-
ственной палаты член городского 
совета ветеранов Геннадий Слю-
саренко обратился к заместителю 
губернатора Александру Якунину: 
«Современные дети очень хорошо 
знают свои права, знают, за что 
могут подать в суд на собственных 
родителей. Одни права. А как же 
обязанности? Пожалуйста, вер-
ните в школы уроки труда, приду-
майте, как пойти поперек закона. 
Это наша нужда и наша боль».

Я узнала, как «пойти поперек 
закона». Родителям школьников 
достаточно подписать документ, 
что они не возражают против того, 
чтобы их дети работали в классе и 
на пришкольном участке. Уважае-
мые родители, пойдите и подпиши-
те такой документ. Пожалуйста.

Переход  
к общепринятой модели 
Глав Цильнинского и Новоспасского 
районов будут избирать как всех. 

Выборы 
автоматизируются 
ЦИК РФ провел публичное тестирование 
программы «Подготовка сведений о кан-
дидатах, уполномоченных представителях, 
доверенных лицах» ГАС «Выборы».

кирилл ШЕвчЕнко  �

Мероприятие прошло в режиме видеоконференцсвязи с из-
бирательными комиссиями субъектов Российской Федерации 
и представителями региональных отделений политических 
партий. Участие в нем приняли члены и сотрудники аппарата 
Ульяновского облизбиркома во главе с председателем Юрием 
Андриенко.

По словам заместителя председателя ЦИК Леонида Ивле-
ва, компьютерная программа поможет политическим партиям 
и кандидатам грамотно и корректно заполнить необходимые 
формы документов, представляемых в избирательные комис-
сии при проведении выборов.

С информацией о новеллах законодательства о выборах, в 
том числе Федерального закона «О выборах депутатов Госу-
дарственной думы РФ», реализованных в специализированной 
программе, рассказала член ЦИК Майя Гришина -  руководи-
тель рабочей группы по подготовке форм документов, пред-
ставляемых кандидатами, политическими партиями в избира-
тельные комиссии при проведении выборов депутатов Госдумы 
VII созыва.

Руководитель Федерального центра информатизации при 
ЦИК Михаил Попов кратко остановился на технических харак-
теристиках программного изделия и его возможностях работы 
на ряде операционных систем.

Под руководством Майи Гришиной в режиме реального 
времени были продемонстрированы возможности специализи-
рованного программного изделия, состоящего из программных 
модулей «Кандидат» и «Избирательное объединение», устанав-
ливаемых на персональных компьютерах пользователей: под-
готовка документов кандидатом, передача их в политическую 
партию и подготовка федерального списка кандидатов полити-
ческой партией на бумажном носителе.

По итогам презентации председатель ЦИК Владимир Чу-
ров отметил, что необходимо расширить справочник ошибок 
программного изделия с последующей доработкой технологи-
ческой новации, а также рассмотреть вопрос о защите персо-
нальных данных, вводимых кандидатами и партиями.

С 1 июня 2015 года программа «Подготовка сведений о 
кандидатах, уполномоченных представителях, доверенных 
лицах» ГАС «Выборы» будет размещена на сайте ЦИК РФ. 
Дальнейшая его доработка возможна в преддверии выборов 
депутатов Государственной думы VII созыва вплоть до назна-
чения выборов.

олЕг долгов �

Комитет Законодательного 
собрания по государственному 
строительству, местному само-
управлению и развитию граж-
данского общества поддержал 
законопроект о внесении из-
менения в статью 2 Закона «О 
порядке формирования пред-
ставительных органов муници-
пальных районов Ульяновской 
области и порядке избрания 
глав муниципальных образова-
ний Ульяновской области». 

Изменения состоят в том, 
что глава муниципального об-
разования будет избираться 
представительным органом 
муниципалитета из своего со-
става и исполнять полномочия 
его председателя с правом ре-
шающего голоса. Новшества в 
федеральном законодательстве 
позволяют изменять статус 
главы муниципального обра-
зования, избранного из соста-
ва представительного органа. 
Порядок формирования пред-
ставительных органов муници-
пальных районов и избрания 
глав муниципальных образова-
ний устанавливается законами 
субъектов Российской Федера-
ции.   

Предлагаемый законопро-
ектом порядок соответствует 
ранее принятому консолидиро-
ванному мнению, выработан-
ному в ходе предварительного 
обсуждения проекта закона «О 
порядке формирования пред-
ставительных органов муни-
ципальных районов и порядке 
избрания глав муниципальных 
образований Ульяновской об-

ласти», и исторически сло-
жившейся модели органов 
местного самоуправления в 
подавляющем большинстве 
муниципальных образований 
региона. Исключение состав-
ляют только Цильнинский и 
Новоспасский районы, в кото-
рых главы администраций из-
бираются прямым голосовани-
ем на всеобщих выборах. 

В случае принятия закона 
региональным парламентом 
(сомневаться в том, что боль-
шинство депутатов в следую-
щий четверг на майском засе-
дании ЗСО его поддержат, не 
стоит) действующая сегодня 
в большинстве муниципали-
тетов  модель формирования 
представительных органов 
будет обязательной для всех 
муниципальных образований 
региона с момента очередных 
выборов. 

Отметим, что законопро-
ект поддержала и профильная 
комиссия межпарламентской 
ассамблеи (по вопросам мест-
ного самоуправления, межму-
ниципального сотрудничества 
и общественной безопасности), 
чье установочное заседание со-
стоялось 18 мая. Кроме прочих 
вопросов, на нем был утверж-
ден план работы комиссии и 
избраны заместители пред-
седателя (главы комитета по 
госстроительству ЗСО Васи-
лия Гвоздева). Ими стали глава 
Красноярского сельского посе-
ления Чердаклинского района 
Татьяна Бушина и глава Лесо-
матюнинского сельского посе-
ления Кузоватовского района 
Вера Козырева. 

Сергей Морозов 
внес предложения 
в проект закона 
о федеральном, 
региональном и 
муниципальном 
контроле в РФ.

олЕг долгов �

Обсуждение законопроекта 
состоялось 19 мая в Москве под 
председательством министра 
РФ по вопросам Открытого пра-
вительства Михаила Абызова.

В совещании приняли уча-
стие представители Минэконом-
развития, Федеральной налого-
вой службы, Государственной 
инспекции РФ по пожарному 
надзору, федеральных служб по 
труду и занятости, надзору в сфе-
ре защиты прав потребителей и 
благополучия человека, эколо-
гическому, технологическому и 
атомному надзору, РСПП, руко-
водители Ульяновской и Туль-
ской областей.

Сергей Морозов предложил 
зафиксировать в законе введе-
ние контрольно-надзорной про-
цедуры для бизнеса, которая 
позволит уменьшить админи-
стративное давление на него, соз-
даст объединение контрольно-
надзорных инспекций и заменит 
штраф  предупреждением при 
первом нарушении.

Движемся в сторону  
ограничения надзора 

До момента утверждения ка-
тегорий рисков причинения вре-
да на этапе формирования еже-
годного плана проверок Сергей 
Морозов предложил провести 
оценку объектов по отраслевым 
критериям и разделить их по 
степеням риска. На основании 
оценки поднадзорных объектов 
устанавливается форма государ-
ственного контроля (ежегодная 
плановая проверка, режим по-
стоянного контроля, осмотр, 
сбор информации и др.) и крат-
ность проведения надзорных ме-
роприятий (увеличение периода 
между проверками, предусмо-
тренного 294-ФЗ).

«Например, на мясопере-

рабатывающем предприятии, 
где уже работает государствен-
ная ветеринарная служба, не-
обходимо внедрить режим 
постоянного контроля. Такие 
предприятия в план ежегодных 
проверок не должны включать-
ся, а за государственной вете-
ринарной инспекцией остается 
право проведения мониторинга 
и контрольных закупок»,- под-
черкнул глава региона.

Данные предложения - оче-
редной шаг в поддержку заяв-
ления президента Владимира 
Путина относительно ограни-
чения контрольно-надзорных 
мероприятий в отношении пред-
принимателей, с которыми глава 

государства выступил в рамках 
заседания Государственного со-
вета по вопросам поддержки 
малого и среднего бизнеса, про-
шедшего в апреле 2015 года.

Напомним, Ульяновская 
область является пилотным 
регионом по внедрению риск-
ориентированной модели осу-
ществления контрольной (над-
зорной) деятельности. Ранее на 
региональном уровне Сергей 
Морозов предложил ввести 
надзорные каникулы. Михаил 
Абызов поддержал инициативу 
губернатора, отметив, что это 
может стать успешной практи-
кой для масштабирования в дру-
гих регионах.

лИЧНОЕ МНЕНИЕ
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Значимость первосвяти-
тельского визита Святей-

шего патриарха Кирилла отметил и 
глава Ульяновской области Сергей 
Морозов: «Визит патриарха - это 
действительно грандиозное событие 
в истории Симбирской-Ульяновской 
земли, которая в разное время пере-
живала и хорошие, и непростые вре-
мена. Мы очень многое делаем для 
развития области и страны: строим 
заводы, восстанавливаем церкви и 
храмы. И визит патриарха является 
хорошим знаком того, что мы выздо-
равливаем экономически и духовно, 
происходит духовное очищение на-
шей земли. Я надеюсь, что благода-
ря благословению патриарха наша 
область получит дополнительный 
импульс к развитию, а наша цель - 
создать сильный и процветающий 
регион - станет ближе».

С иконами - через всю 
войну

Одним из мероприятий, запла-
нированных в ходе визита Его Свя-
тейшества в Ульяновскую область, 
стало возложение цветов к Вечному 
огню. В торжественной церемонии, 
состоявшейся на площади 30-летия 
Победы в Ульяновске, помимо пред-
ставителей власти, приняли участие 
и ветераны Великой Отечественной 
войны, общественники, курсанты су-
воровского училища и Ульяновского 
высшего авиационного училища 
гражданской авиации, казаки, воен-
нослужащие 31-й гвардейской ор-
дена Кутузова II степени отдельной 
десантно-штурмовой бригады ВДВ.

Была возглашена «Вечная память 
вождем и воинам, за веру, Отечество 
и народ жизнь свою положившим» 
и всем страдальчески погибшим в 
годы Великой Отечественной войны.  
Святейший патриарх Кирилл обра-
тился ко всем собравшимся: «Раду-
юсь возможности здесь, в Ульянов-
ске, на берегу могучей русской реки 
Волги, у замечательного обелиска 
- памятника всем тем, кто жизнь свою 
отдал за Родину, возложить венок и 
вознести молитвы ко Господу. Мы 
сохраняем память о героях Великой 
Отечественной войны и обо всех тех, 
кто страдальчески погиб в годы вой-
ны. Это были люди, попавшие в плен, 
замученные в концентрационных ла-
герях. Это были те, кто трудился, не 
жалея своих сил, обеспечивая в тылу 
армию и страну всем необходимым. 
Страна прошла через тяжелейшие 
испытания, ни с чем не сравнимые. И, 
наверное, ни один народ за всю исто-
рию не понес таких огромных потерь, 
какие понес наш народ - почти в каж-
дой семье есть кто-то, кто погиб в годы 
Великой Отечественной войны. Эта 
связь с теми, кто отдал свою жизнь за 
Родину, особым образом влияет на со-
знание современных россиян. И пусть 
никто не удивляется тому, что тысячи 
и тысячи людей вспоминают своих 
погибших близких и родных, героев, 
погибших на поле брани. Эта память - 
часть нашего национального самосо-
знания, и очень важно, чтобы она не 
иссякала, но передавалась из поколе-
ния в поколение. И в этом огромную 
роль играют наши ветераны».

 В своей речи патриарх обратил-
ся к ветеранам Великой Отечествен-
ной войны: «Вы - живые свидетели 
тех событий, и ваше слово восприни-
мается так, как не воспринимается 
ни фильм, ни книга, никакой другой 
источник информации о войне, по-
тому что слова очевидцев убеждают 
сильнее всего. И это свидетельство 
ветеранов помогает молодому по-
колению наших граждан воспиты-
ваться в духе любви к Отечеству и 
в почитании того подвига, который 
совершили их деды и прадеды. Сер-
дечно всех вас приветствую! Храни 
вас Господь».

Слова Святейшего патриарха 
Кирилла до слез тронули ветерана 
Великой Отечественной войны Ма-
рию Пастухову, и она поделилась 
историей своей войны: «Всю войну я 
носила с собой иконы и с ними про-
шла от Москвы до Германии. И се-
годня для меня очень важно, что Свя-
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Два дня с Патриархом

тейший патриарх обратился к нам со 
словами благодарности. Думаю, что 
вера была как раз той опорой, кото-
рая помогла нам выстоять». 

В память о патриархе 
Сергии

В год 70-й годовщины Дня По-
беды подобные памятные меро-
приятия с участием православного 
духовенства в Дни воинской славы 
России стали традицией. «В годы 
Великой Отечественной войны в 
Ульяновске находилась в эвакуации 
Московская патриархия. По сути, 
наш регион стал центром духовной 
жизни России. Именно отсюда про-
звучал призыв митрополита Сергия 
о сборе средств на танковую колон-
ну имени князя Дмитрия Донского. 
Мы должны помнить вклад каждого 
ульяновца в Великую Победу, кото-
рая ковалась и на полях сражений, и 
в тылу», - подчеркнул глава региона.

Недавно на месте, где с 1941-го 
по 1943 год располагались Казан-
ский кафедральный собор и здание 
Московской патриархии, установили 
стелу в память о патриархе Сергии.    
В годы Великой Отечественной вой-
ны Патриархию возглавлял Патри-
арший местоблюститель митрополит 
Сергий (Страгородский), избранный 
Патриархом Московским и всея 
Руси 8 сентября 1943 года. 

То, что Патриархию перевели 
именно в наш город, не случайно: со-
ветскому командованию стало извест-
но о приказе Гитлера в случае захвата 
столицы немедленно арестовать ми-
трополита Сергия, потому что всякий 
раз, обращаясь к народу, он призывал 
людей отдать и жизнь свою, и все, что 
они имеют, на защиту Родины. Эти 
призывы достигали сознания граж-
дан Советского Союза, достигали со-
знания членов Русской православной 
церкви, и потому для германского 
командования будущий патриарх был 
одним из самых опасных врагов.

Оказавшись в Ульяновске, Ме-
стоблюститель митрополит Сергий 
продолжал направлять свои пламен-
ные воззвания к народу, призывая за-
щищать Родину и собирать средства: 

«Православная наша Церковь всегда 
разделяла судьбу народа. Вместе с 
ним она и испытания несла, и уте-
шалась его успехами. Не оставит она 
народа своего и теперь. Благослов-
ляет она небесным благословением 
и предстоящий всенародный под-
виг. Если кому, то именно нам, свя-
щеннослужителям, нужно помнить 
заповедь Христову: «Больше сея 
любве никтоже имать, да кто душу 
свою положит за други своя» (Ин. 
15:13). Господь нам дарует Победу». 
Православные люди верили каждо-
му слову патриарха Сергия так силь-
но, что даже несмотря на тяжелое 
материальное положение, собирали 
миллионы рублей, на которые были 
построены и танковая колонна, и 
эскадрилья военных самолетов, ока-
зывалась и другая помощь нашей ар-
мии. Святейший патриарх Кирилл 
заметил, что послания митрополита 
Сергия к Русской церкви и ко всему 
народу с призывом к борьбе против 
иноземных захватчиков было обна-
родовано раньше, чем первые офи-
циальные заявления власти. 

После освящения стелы в память 
о патриархе Сергии Святейший под-
черкнул: «То, что сегодня воздвигнут 
этот памятный знак, является свиде-
тельством того, что действительно 
никто не забыт и ничто не забыто. 
И хотя не осталось на этом месте ни 
храма, ни дома Местоблюстителя, 
пусть и жители Ульяновска, и все 
те, кто посещает этот город, проходя 
мимо, будут задумываться о подвиге 
митрополита Сергия, о подвиге пра-
вославных людей, которые не щади-
ли жизни своей, защищая Родину». 
По словам предстоятеля Русской 
православной церкви, этот пример 
сегодня должен укреплять в людях 
любовь к Родине и способность за-
щищать ее. 

Иконки Вознесения 
Христова в подарок

В канун праздника Вознесе-
ния Господня Святейший патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл 
совершил всенощное бдение в 
Воскресенско-Германовском со-

боре г. Ульяновска. Его Святейше-
ству сослужили архиереи, среди 
которых были митрополит Санкт-
Петербургский и Ладожский Вар-
сонофий, управляющий делами Мо-
сковской патриархии; митрополит 
Оренбургский и Саракташский Ва-
лентин; митрополит Чебоксарский 
и Чувашский Варнава; митрополит 
Уфимский и Стерлитамакский Ни-
кон; митрополит Симбирский и 
Новоспасский Феофан; митропо-
лит Нижегородский и Арзамасский 
Георгий и другие. За богослужением 
Святейший владыка совершил по-
мазание многочисленных верую-
щих, пришедших на патриаршее 
богослужение, и обратился к верую-
щим с первосвятительским словом. 
Приятным сюрпризом для всех ста-
ли подарки Святейшего владыки: он 
передал собору список Смоленской 
иконы Божией Матери «Одиги-
трия», а верующие получили иконки 
Вознесения Христова с патриаршим 
благословением.

«Каждый человек мечтает уви-
деть патриарха, и вот это свершилось, 
- говорит прихожанка Ольга Фео-
клистова. - Это Божья благодать, что 
приехал такой великий человек».

Камень за камнем
На следующее утро празднич-

ное богослужение в праздник Воз-
несения Господня продолжилось в 
Спасо-Вознесенском кафедральном 
соборе. Предстоятель Русской пра-
вославной церкви возглавил бого- 
служение, а также провел Боже-
ственную литургию в новоосвящен-
ном храме Ульяновска. 

Уже за несколько часов до это-
го на площади начали собираться 
люди. Патриарх прибыл точно в 
назначенное время. Главный храм 
встречал Первосвятителя торже-
ственным звоном колоколов. Свя-
тейший патриарх прибыл к главной 
части чина освящения и завершил 
его крестным ходом вокруг храма 
с частицей святых мощей священ-
номученика пресвитера Владимира 
Саранского. Частицы святых мощей 
поместили в ковчег, они будут нахо-

диться в основании престола Спасо-
Вознесенского собора. 

В кафедральном соборе перед 
старинной иконой Божией Матери 
Неупиваемая чаша патриарх совер-
шил богослужение, а затем обратил-
ся к верующим с преосвятительским 
словом: «Когда я освящаю храмы 
вновь построенные или восстанов-
ленные, то всегда считаю, что этот 
храм является памятником веры 
того поколения, при котором он по-
строен или восстановлен». Перво-
святитель выразил особую благодар-
ность губернатору Сергею Морозову 
за его труды по строительству храма: 
«Мне известно, что Сергей Ивано-
вич всегда был вдохновителем этого 
строительства и главным мотором, 
который привел в действие многие 
силы. И в результате мы видим воз-
рожденным великий собор». 

Указом Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла за 
признание заслуг главы региона при 
строительстве Спасо-Вознесенского 
собора он был удостоен ордена Рус-
ской православной церкви препо-
добного Сергия Радонежского вто-
рой степени. «Почти 20 лет камень за 
камнем строился этот храм. Уверен, 
что собор станет для региона круп-
нейшим центром духовного разви-
тия - точкой притяжения всех тех, 
для кого слова «духовность», «ми-
лосердие», «вера» являются главны-
ми в жизни», - подчеркнул Сергей  
Морозов.

Свидетелями исторического со-
бытия стали около трех тысяч при-
хожан, участвующих вчера в бого-
служении, которое транслировалось 
на большой экран, установленный 
перед Спасо-Вознесенским кафе-
дральным собором. 

Перед отъездом в Москву Пат-
риарх Московский и всея Руси 
Кирилл посетил Дворец спор-
та «Волга-Спорт-Арена» и завод 
«Авиастар-СП», где увидел произ-
водство новейших грузовых само-
летов.

Покидая Ульяновск, первосвяти-
тель обещал запомнить этот солнеч-
ный день и свой визит в авиацион-
ную столицу.
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Импортозамещение  
в металлообработке

ГеорГий Кузнецов  �

Конференцию, посвященную импортозамещению 
для металлообрабатывающих производств, провели для 
ульяновских предприятий машиностроительной отрас-
ли партнерские компании «ХАЛТЕК» и Yamazaki Mazak 
(Япония). 

Речь шла о техническом перевооружении металло-
обрабатывающих производств. Собственную продукцию 
представила компания  Yamazaki Mazak, являющаяся  од-
ним из мировых лидеров в производстве многоцелевых 
станков, токарных центров с ЧПУ (на фото), вертикаль-
ных и горизонтальных обрабатывающих центров, стан-
ков лазерной резки и имеющая серьезный опыт внедре-
ния высокотехнологичного оборудования на российском 
рынке.

Соответственно, член Ульяновской торгово-
промышленной палаты компания «ХАЛТЕК»,  мест-
ный производитель бренда Yamazaki Mazak,  ознакомила 
участников конференции с деятельностью своего учебно-
технологического центра, в состав которого входят 
эталонно-экспериментальный цех, измерительная лабо-
ратория, учебные классы, склад режущих инструментов и 
оснастки. Именно здесь можно детально узнать про про-
дукцию Yamazaki Mazak и пройти курсы обучения.

Участие в конференции по приглашению Ульяновской 
ТПП приняли руководители и специалисты промышленных 
предприятий области -  ООО «УАЗ-Автокомпонент», ООО 
«Ульяновский Прибороремонтный завод», ОАО «Ульянов-
скнефть», ООО «Промдеталь», АО «Авиастар» и др.

Бу Андерссон 
обещает 
димитров-
градской 
площадке 
инвестиции 
при условии 
повышения 
конкуренто-
способности. 

Кирилл ШевченКо  �

Наша газета уже сообщала 
о встрече губернатора Сергея 
Морозова с  президентом ОАО 
«АвтоВАЗ» Бу Андерссоном и 
генеральным директором ОАО 
«Объединенные автомобиль-
ные технологии» (ОАТ) Васи-
лием Лапотько, в ходе которой 
стороны обсудили перспективы 
промышленной площадки ОАО 
«ДААЗ» и посетили расположен-
ные на территории  индустриаль-
ного парка предприятия - ООО 
«ДААЗ Штамп», Димитровград-
ский завод порошковой метал-
лургии и ООО «Автосвет».

Продолжая тему, сегодня мы 
приводим подробности вырабо-
танных решений.

Главным все участники встре-
чи признали согласие «Авто-
ВАЗа» интегрировать ОАО 
«ДААЗ» в свою структуру. Проще 
говоря, тольяттинский концерн 
берет под свою опеку димитров-
градское производство, создан-
ное в Советском Союзе именно 
как поставщик ВАЗа.

Собственно с автозаводом 
связан и крах ДААЗа в кон-

Вопреки ожиданиям 
экспертов, инвести-
ционная активность 
Ульяновской области 
не снижается.

Кирилл ШевченКо �

В среду, 20 мая, губернатор Сергей 
Морозов в режиме конференц-связи 
провел переговоры с китайской ком-
панией о возможности реализации на 
территории области нового инвести-
ционного проекта.

Потенциальный инвестор проявил 
интерес к реализации в Ульяновской 
области проекта в сфере производства 
цемента. В ближайшее время по при-
глашению губернатора представители 
компании посетят регион для деталь-
ного обсуждения проекта. Предполага-
ется, что инвестиционное соглашение 
будет подписано в рамках российско-
китайской совместной рабочей группы 
регионов «Волга - Янцзы».

Напомним, впервые тему этого 
проекта озвучил 24 марта во время де-
лового визита в Ульяновск директор 
канцелярии иностранных дел провин-
ции Аньхой Ван Синь. Перечисляя 
потенциальные совместные и инве-
стиционные темы, которые способны 
начать разрабатывать в ближайшее 
время ульяновские и китайские биз-
несмены, он  особое внимание попро-
сил уделить корпорации, рассчитыва-
ющей построить в регионе цементный 

завод. Ее развитию руководство про-
винции Аньхой придает большое 
значение. Корпорация, занимая 60-е 
место в строительной отрасли, входит 
в 500 крупнейших компаний КНР и 
лидирует по производству цемента в 
Азии.  В прошлом году ее оборот со-
ставил 130 миллиардов юаней, при-
быль - 15 миллиардов, налогов выпла-
чено - девять миллиардов. Ван Синь 
попросил подыскать для корпорации 
партнера в создании совместного 
предприятия.

(Кроме того, директор канце-
лярии говорил об автомобильной и 
научно-технологической компаниях: 
первая заинтересована в сотрудни-
честве и совместном освоении рынка 
с Ульяновским автозаводом, вторая, 
специализирующаяся на переработ-
ке сельскохозяйственной продукции,  
планирует построить в России  завод 
по глубокой переработке пшеницы.)  

«В целом сотрудничество с Ки-
тайской Народной Республикой у 
нас проходит достаточно успешно. 
К завершающей стадии подходят 
переговоры о реализации проекта 
строительства комбикормового заво-
да и создания центра дистрибуции и 
фасовки чая в Ульяновской области. 
На мой взгляд, результативно про-
шел и сегодняшний диалог с новыми 
китайскими партнерами. Мы окажем 
всю необходимую поддержку этому 
проекту», - прокомментировал итоги 
глава региона.

Говоря об инвестиционном раз-
витии Ульяновской области в первые 
четыре месяца года, необходимо от-

метить, что по данным Росстата объ-
ем инвестиций в основной капитал за 
счет всех источников финансирова-
ния  вырос на 2,1 процента (плюс 1,2 
миллиарда рублей, что дало сумму, 
превышающую 13 миллиардов) по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. 

Следует отметить, что доля ин-
вестиций в иностранную форму соб-
ственности увеличилась в 2,7 раза 
по сравнению с 2014 годом, также 
существенно возросли инвестиции 
из федерального бюджета - с 5,7 про-
цента до 17,8  процента. И это - только  
начало. 

Как сообщил первый вице-премьер 
области Александр Смекалин, в этом 
году планируется ввод в эксплуата-
цию не менее десяти крупных пред-
приятий, в рамках которых будет соз-
дано три тысячи новых рабочих мест.

«Вопреки ожиданиям экспертов, 
которые говорили о снижении инве-
стиционной активности, работа не 
приостановлена. В настоящее время 
поступило порядка десяти новых тех-
нических заданий на подбор площад-
ки для строительства ряда объектов. 
В активной стадии переговоров нахо-
дятся 20 проектов иностранных ком-
паний из Италии, Германии, Турции, 
Южной Кореи, Великобритании, Ки-
тая. Начали проявлять интерес и рос-
сийские инвесторы, с 19 из них уже 
ведутся переговоры по локализации 
производств на территории нашего 
региона. Особенно активизировались 
компании в сфере сельского хозяй-
ства», - сказал он.

Ждём цементный 
инвестпроект из КНР

ДААЗ: возвращение домой 
по погашению задолженности и 
по налогам и перед поставщика-
ми, представителями малого и 
среднего бизнеса. 

В целом, несмотря на то что Бу 
Андерссон особо отметил, что ди-
митровградцам в первую очередь 
необходимо повысить конкурен-
тоспособность своей продукции,  
иначе АвтоВАЗ просто не будет 
покупать ее, эксперты считают, 
что как минимум на 70 процентов 
судьба ДААЗа решена. И решена 
положительно. 

Напомним, в Ульяновской 
области действует комплекс мер 
государственной поддержки про-
мышленной площадки ДААЗа. 
Так, за два года ОАО «ДААЗ» 
предоставлены субсидии и на-
логовые льготы на общую сумму 
порядка 86 миллионов рублей. 
Из них льготы по налогу на иму-
щество составили более 36 мил-
лионов рублей, по земельному 
налогу - 12,2 миллиона рублей. 
Кроме того, в целях обеспечения 
кадрами завода и сохранения ра-
бочих мест в организациях произ-
водственной сферы организовано 
опережающее профессиональное 
обучение работников промыш-
ленной площадки. В 2014 году 
подготовлено 140 работников. 
Сергей Морозов пообещал, что 
правительство разработает еще 
ряд преференций для площадки 
и включит ее в федеральную про-
грамму снижения напряженности 
на рынке труда, что предыдущее 
руководство ДААЗа категориче-
ски отказывалось делать. 

Справедливости ради до-
бавим, что АвтоВАЗ планирует 
приобрести ОАТ полностью. Как 
сказал Бу Андерссон, «эта группа 
компаний - крупнейший постав-
щик АвтоВАЗа. Каждый день мы 
получаем от нашего партнера 700 
наименований деталей. 139 дета-
лей осваивается для нашего глав-
ного проекта - LADA Vesta».

Игорь Тихонов, вице-спикер 
Законодательного собрания, 
избранный по Мелекесскому 
одномандатному округу № 8:

«С ДААЗом во многом связано 
развитие всей заволжской части 
Ульяновской области. Это и инфра-
структура, и люди с семьями, и 
традиции, и перспективы. Поэтому 
состояние завода - индикатор са-
мочувствия людей:  верят ли они в 
будущее своего города, в его разви-
тие. Поэтому я оцениваю пятничное 
решение (все произошло неделю на-
зад, 15-го мая. - Авт.) как знаковое, 
эпохальное». 

Владимир Безруков, председа-
тель профсоюзного комитета 
ОАО «ДААЗ»:

«Огромное спасибо губернатору, 
который настоял на встрече с Бу Ан-
дерссоном и в обмен на тарифы и 
преференции добился от него пере-
хода завода в систему АвтоВАЗа. Го-
сподин Андерссон жесткий человек 
и быстро принимает решения…».

СЛОВАце 90-х, после окончательного 
перевода «Жигулей» на инжек-
торный двигатель, в то время, 
как большая часть мощностей 
ДААЗа была «заточена» под кар-
бюратор.  Тогда же финансово-
промышленная группа СОК, 
владеющая на тот момент произ-
водством, и начала разделять еди-
ный завод по технологическому 
принципу, справедливо считая, 
что так производству будет легче 
выжить. Было выделено шесть 
предприятий, но… С приходом 
нового собственника дробление 
усилилось, и на сегодня здесь ра-
ботает одиннадцать независимых 
предприятий, каждое - со своим 
генеральным директором. Зато 
численность сотрудников упала с 
18 постсоветских тысяч до семи с  
половиной…

За это время руководство пло-
щадки сменилось несколько раз, 
но вытащить ДААЗ из ямы ОАТ 
так и не смогли. 

Уже решено, что АвтоВАЗ 
инвестирует до конца года 860 
миллионов рублей в переобору-

дование и расширение «ДААЗ 
Штамп», 53 миллиона - в за-
вод порошковой металлургии и 
миллиард 39 миллионов - в «Ав-
тосвет». Все это делается под  
приоритетный проект автозавода 
- LADA Vesta.

Кроме того, принято решение 
о необходимости дальнейшего 
развития ДААЗа как индустри-
ального парка - сегодня поставки 
комплектующих доходят до 75 
процентов конечного продукта, и 
их производство можно локали-
зовать на димитровградской пло-
щадке. Еще один путь экономии 
- использование простаивающей 
собственной котельной, что по-
зволит вдвое снизить себестои-
мость потребляемой энергии. 

Пока на предприятии еще на-
ходится руководство ОАТ, но ме-
неджеры АвтоВАЗа  уже вводят 
свои технологии производства и 
модернизации управления. По 
словам первого вице-премьера 
областного правительства Ми-
хаила Сычева, ДААЗ демонстри-
рует положительную динамику 
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В регионе 
готовится  
к запуску новый 
оператор. 
«Ульяновская 
правда» узнала, 
что думают о нем 
конкуренты.

АлёнА ДАмбАевА �

Компания Tele2 начала экспансию 
в регионы. 15 мая оператор мобильной 
связи начал предоставлять услуги под 
собственным брендом в Саратовской 
области, которая стала первым регио-
ном, куда компания вышла после соз-
дания совместного предприятия с «Ро-
стелекомом». 

Напомним, весной прошлого года 
под операционный и финансовый кон-

СВЯЗЬ Пятница, 22 мая 2015 г. 
№ 67 (23.708)

Кирилл ШевченКо  �

Во вторник, 19 мая, в пресс-центре Из-
дательского дома «Ульяновская правда» 
был презентован портал «Спутник/мой ре-
гион», доступный по адресу 73.sputnik.ru. 

Как сказала первый вице-премьер об-
ластного правительства Светлана Опены-
шева, подписанный полгода назад документ 
о сотрудничестве с российской националь-
ной поисковой системой «Спутник» носил 
предварительно рамочный характер, поэто-
му полученный сегодня результат превзо-
шел все ожидания. 

Напомним, что Ульяновская область 
занимает лидирующее положение в РФ по 
числу сведений, размещенных на портале 
открытых государственных данных. При 
этом не секрет, что бедой практически всех 
открытых порталов любого уровня явля-
ются отсутствие удобного интерфейса при 
наличии огромной базы данных и сугубо де-
ловая их направленность. По словам дирек-
тора по продуктам «Спутника» Михаила 
Козлова, именно стремление «закрыть этот 
пробел», стремление предоставить населе-
нию удобный конечный продукт, соединяю-
щий все доступные сервисы, которые могут 
потребоваться в обыденной жизни, и приве-
ло к появлению такого портала. 

Работает сайт на базе карт «Спутника», 
на которых отображается вся городская ин-
фраструктура. Соответственно, помимо на-
бора в несколько сотен услуг с официально-
го портала «Открытые данные Ульяновской 
области», он предоставляет посетителям до-
ступ к оплате услуг ЖКХ, связи и штрафов, 
а также выход на ряд социальных сервисов. 
Вот только некоторые из них. 

«Мой дом». Предоставляет данные по 
каждому жилому дому - от индексов и теле-
фонов управляющей компании и аварийных 
служб до контактов местного участкового, 
графика отключения горячего водоснаб-
жения и близлежащих точек сервисного и 
бытового обслуживания: магазинов, банко-
матов, парикмахерских и т.д. «Лекарства». 
Здесь, правда, пока из 150 занесенных в 
массив данных аптек региона ассортимент 
указан только у одной, но, как заверил Ми-
хаил Козлов, «это только начало». «Куда 
сходить с детьми». По тем же причинам 
сервис максимально наполнен пока только 
по областному центру. А также новостные 
ленты, анонсы, погода и т.п… 

Совершенно реально будет «залить» в 
портал полученные в городской избиратель-
ной комиссии связки «номер дома - избира-
тельный участок», чтобы к сентябрьским 

Не найти всё, 
а найти нужное

Ждут ли перемены  
рынок мобильной связи

На выборах в Ульяновскую городскую думу 
могут опробовать новый сервис социально 
ориентированного портала. 

выборам в городскую думу подключить и 
сервис по определению кратчайшей дороги 
на голосование. 

По задумке проект, в который не вложе-
но ни копейки денег областного бюджета, 
способен максимально облегчить доступ 
населения к открытым правительственным 
данным и другой полезной и актуальной 
информации.

Поскольку главным акционером поис-
ковой системы «Спутник» является «Росте-
леком», в бесплатных точках доступа этого 
провайдера именно страница портала будет 
главной по умолчанию. (Учитывая, что «Рос- 
телеком» активно участвует в федеральной 
программе по ликвидации цифрового нера-
венства, именно система «Спутник» станет 
в ближайшее время, пожалуй, самой востре-
бованной в населенных пунктах с числом 
жителей, не превышающим пятисот чело-
век, а, соответственно и во всех поселениях 
по дороге к ним.) 

Как заверил Михаил Козлов, все услуги 
портала абсолютно бесплатные. Поисковая 
система ставит сегодня целью достичь зна-
чимых аудиторных показателей, чтобы за-
тем, подобно мастодонтам уровня Yandex, 
зарабатывать на рекламе. При этом на спра-
вочных региональных порталах никакой 
рекламы не будет. Разве что социальная, да 
и то только по согласованию с администра-
цией субъекта. «Это портал «входа», - гово-
рит Козлов, - через который, как мы сильно 
надеемся, люди будут попадать и на другие 
наши сайты, возможно, пользоваться други-
ми, уже платными, нашими услугами. Мы не 
гонимся за массовостью поисковых систем, 
создающихся уже десятилетиями, - продол-
жает он. - Тому же Yandex мало интересны 
города с населением в 100 - 500 тысяч жи-
телей из-за скудости рекламных бюджетов. 
Мы же делаем упор в первую очередь имен-
но на них. Кроме того, если цель Yandex - 
«найти все», то наша задача - найти нужное, 
полезное для россиянина, для жителя кон-
кретного региона».

Справка «Ульяновской правды» 
Спутник» - российская национальная госу-
дарственная поисковая система и интернет-
портал, созданный компанией «Ростелеком». 
Разработчик - компания «КМ Медиа», ныне 
ООО «Спутник». Бета-версия презентована 
22 мая 2014 года в рамках Петербургского 
международного экономического форума. 
Главный тренд - поисковая система, ориенти-
рованная на предоставление пользователям 
социальных сервисов, взаимодействующих 
с государственными органами.

Сможет ли Tele2 повторить успех 
в Ульяновской области - пока вопрос. 
Другие операторы, представленные 
в регионе, заверили «Ульяновскую 
правду», что не боятся усиления кон-
куренции. 

- Мы не ожидаем кардинальных 
изменений в распределении рыночных 
долей операторов большой четверки в 
Ульяновском регионе, - отмечает дирек-
тор Ульяновского отделения компании 
«МегаФон» Ольга Гусева. - Нужно по-
нимать, что объединение мобильных 
активов двух операторов Tele2 и «Ро-
стелеком», дочерним предприятием 
которого является ЗАО «НСС», на базе 
Tele 2 пока всего лишь ребрендинг. В 
данный момент не понятно, что будет 
с тарифами на оказание услуг и за счет 
чего, как и когда произойдет развитие 
сетей 3G Tele2.   

Впрочем, если с тарифами на услу-
ги все более или менее ясно - Tele2 
позиционирует себя как компания-
дискаунтер сотовой связи, обещая або-
нентам самую низкую цену на рынке, 
то вот отставание в строительстве сетей 
мобильной передачи данных сам опера-
тор называет одной из главных проблем 

Портал «Спутник/мой регион» презентовала первый вице-премьер областного  
правительства Светлана Опенышева
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троль Tele2 перешли семь дочерних 
сотовых компаний телеком-гиганта, 
среди которых «Нижегородская со-
товая связь» (НСС), представленная 
в Ульяновской области. Дата запуска 
нового бренда в нашем регионе уже 
известна - 20 июня. 

- Весь этот год мы оптимизиро-
вали бизнес-процессы, модернизиро-
вали техническую базу, работали над 
расширением сети дистрибуции, ана-
лизировали потребности абонентов и 
разрабатывали новый продуктовый 
портфель, - объясняет региональ-
ный управляющий директор Tele2-
Ульяновск Сергей Давыдов. - Неде-
лю назад мы вышли на финишную 
прямую и начали знакомить жителей 
области с новым мобильным операто-
ром, объявив о старте сертификацион-
ной программы. Ее участники смогут 
подключиться к сети нового федераль-
ного оператора на льготных условиях 
после перевода текущих операций 
ЗАО «НСС» под бренд «Tele2».

Аналогичная рекламная кампания 
в Саратове была запущена в апреле. За 
полтора месяца за приход нового опе-
ратора проголосовали более 50 тысяч 
человек. В Ульяновске за первую неде-
лю - восемь тысяч. Стоит отметить, что 
бренд «Tele2» во многих регионах был 
представлен и до слияния с «Ростеле-
комом». Российская история Tele2 на-
чалась в 2003 году, а к 2009-му компа-
ния увеличила количество субъектов 
своего присутствия до 37. При этом в 
компании отмечают: ситуация на рын-
ке тогда не сильно отличалась от того, 
что происходит сейчас:

- В качестве примера можно 
вспомнить запуск в Томской области в 
2009 году. Мы пришли на рынок, ког-
да проникновение сотовой связи было 
уже выше 100 процентов и многие або-
ненты имели более одной SIM-карты, 
- говорит коммерческий директор 
Tele2-Россия Роман Володин. - За счет 
коммерческих активностей за первые 
40 дней мы смогли продать более 110 
тысяч новых SIM-карт, что является 
рекордным показателем для ново-
го игрока на рынке. Через 13 месяцев 
Томск стал безубыточным регионом. 
А еще меньше чем через год мы стали 
в Томске лидером и удерживаем эту 
позицию по доле рынка и до текущего 
момента.

компании. Дело в том, что у Tele2 очень 
долго не было лицензии на развитие 3G 
и первую сеть скоростного мобильного 
Интернета оператор запустил только 
в ноябре прошлого года в Петербурге. 
Сейчас Tele2 пытается догнать «боль-
шую тройку» по этому компоненту - в 
текущем году компания намерена за-
пустить быстрый мобильный Интернет 
в 50 регионах России. В Ульяновской 
области он будет доступен с момента 
запуска бренда. 

Директор МТС в Ульяновской, 
Пензенской областях и Республике 
Мордовия Евгений Галушко, комменти-
руя ситуацию с запуском нового бренда 
для нашей газеты, в свою очередь за-
метил, что обеспечить ценовое лидер-
ство Tele2 будет непросто: «Напомним, 
что по итогам IV квартала 2014 года 
связь МТС стала самой дешевой среди 
конкурентов». По его словам, в нашем 
регионе компания чувствует себя уве-
ренно - в прошлом году ей удалось на 
четверть увеличить абонентскую базу в 
Ульяновской области.

Что касается «Билайна», в Са-
ратовской области компания стала 
единственной,  с юмором откликнув-
шейся на выход в регион Tele2. В день 
запуска нового бренда в городе можно 
было увидеть группу велосипедистов в 
одежде с символикой компании. Пла-
нируется ли провести что-то подобное 
20 июня в Ульяновске? - этот вопрос 
представители компании оставили без 
комментария. Однако руководитель 
службы маркетинга Ульяновского 
филиала ОАО «ВымпелКом» Максим 
Котов отметил, что в «Билайне» при-
ветствуют приход Tele2. 

- Конкуренция - это всегда хоро-
шо для отрасли. Значит, мы будем 
сильнее заботиться о своих клиентах, 
совершенствовать наши сервисы, а 
клиенты, мы надеемся, будут больше 
любить нас за качественные услу-
ги. Никаких опасений в связи с появ-
лением нового оператора не испыты-
ваем, - подчеркивает Максим Котов. 
- В Ульяновской области или Москве, 
где давно и успешно работают опера-
торы «большой тройки», клиенты из-
балованы высоким качеством сети и 
уровнем сервиса и не склонны часто 
менять оператора без серьезных при-
чин. Новому игроку закрепиться на 
таких рынках очень непросто.  
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Бизнес освободили от волокиты с выписками 
из ЕГРЮЛ и ЕГРИП
Президент России Владимир Путин подписал Федеральный закон № 102. Этим документом 
отменяется требование о предоставлении госорганам и органам местного самоуправления 
учредительных документов и их копий, в том числе нотариально заверенных, субъектами пред-
принимательской деятельности при предоставлении государственных услуг и осуществлении 
государственных функций. Также предприниматели освобождаются от предоставления выписок 
из ЕГРЮЛ и ЕГРИП. При этом устанавливается, что информация, содержащаяся как в учре-
дительных документах, так и в выписках ЕГРЮЛ и ЕГРИП, может быть получена посредством 
межведомственного электронного взаимодействия госорганов.

Государство поддержит работодателей,  
заботящихся о здоровье сотрудников
Предприятия, стимулирующие здоровый образ жизни, получат преференции.
Межведомственная правительственная рабочая группа по разработке мер по сохранению 





В днЕВнИк дЕЛоВоГо чЕЛоВЕка

Руслан Гайнетдинов:
объявлен конкурс на аренду офисов 
Ульяновского областного  
бизнес-инкубатора.  
Заявки принимаются до 16 июня.

Василиса КрасноВа �

Десять лет назад общее 
количество предприятий 
малого и среднего бизнеса 
в Ульяновской области не 
превышало 24 тысяч, а чис-
ло занятых на малых пред-
приятиях составляло всего 
44 тыс. человек. Сегодня в 
секторе МСБ создано по-
рядка 200 тыс. рабочих 
мест, а общее количество 
субъектов предпринима-
тельской деятельности в 
этом году достигло 60 ты-
сяч. Также по итогам перво-
го квартала в Ульяновской 
области  наблюдается рост 
налоговых поступлений от 
субъектов малого и средне-
го бизнеса: по сравнению с 
соответствующим перио-
дом 2014 года поступления 
увеличились на 6,1 млн ру-
блей, или на 2,1%.

Казалось бы, спад в 
экономике, растущая ин-
фляция и снижение поку-
пательской способности 
не должны способствовать 
развитию бизнеса. Одна-
ко эта сфера деятельности 
всегда была рисковой и, 
как любой стакан наполо-
вину полон, так и начало 
предпринимательской дея-
тельности в любое время, в 
том числе и в кризис, имеет 
свои положительные сто-
роны. Во-первых, суровые 
экономические реалии за-
ставляют подходить к от-
крытию своего дела более 
взвешенно, а значит, и шан-
сов добиться успеха боль-
ше. Во-вторых, в это время 
на рынке меньше конку 
рентов. В-третьих, все ци-
клично: за спадом в эконо-
мике обязательно последу-
ет рост, и в это время лучше 
быть на коне. В преддверии 
Дня российского предпри-
нимательства несколько 
предпринимателей поде-
лились с «УП» историями 
своего успеха. 

долгий путь к мечте
Игорь Лежнев шел к 

решению начать свое дело 
долго. Врач-стоматолог 
по образованию, много 
лет он проработал на го-
сударство, в том числе и 
в Ульяновской областной 
больнице, где был одним из 
ведущих специалистов. По-
стоянно совершенствуясь в 
профессии, Лежнев зара-
ботал уважение со сторо-

ны коллег и доверие паци-
ентов. Последние, кстати, 
приезжали из разных райо-
нов Ульяновской области, 
но особенно много всегда 
было инзенцев. Многие из 
них заранее записывались 
на прием именно к нему, 
так как запомнили хоро-
шего врача еще со времен 
его практики в Инзе. Этот 
город к тому же - малая ро-
дина его жены Ирины.

- Я тоже врач-
физиотерапевт, - расска-
зывает супруга. - Нам, 
медикам, конечно, было 
сложно разобраться в тон-
костях ведения бизнеса, 
но мы решили рискнуть. 
Продали квартиру в Дими-
тровграде, купили жилье 
в Инзе. Оставшиеся сред-
ства вложили в открытие 
клиники. Не обошлось и 
без кредитов - очень много 
денег ушло на ремонт по-
мещения, его оснащение. 
Старались брать все самое 
лучшее - визиограф, напри-
мер, у нас не хуже, чем в об-
ластной больнице. По го-
сударственной программе 
получили грант в размере 
300 тыс. рублей - тоже по-
тратили на оборудование. 

В результате кабинет 
Лежнева стал первым в 
районе частным медицин-
ским учреждением, оказы-
вающим услуги одновре-
менно по  четырем разным 
направлениям: терапев-
тической, хирургической, 
эстетической и ортопеди-
ческой стоматологии. В 
штате, кроме самого Игоря, 
еще два врача. Оба местные. 
И хотя с момента открытия 
клиники не прошло еще 
и года, работы ее сотруд-
никам хватает. Причем не 
только от инзенцев - летом 
здесь ждут визита посто-
янных клиентов из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга и  
Германии. 

Бизнесу все 
возрасты покорны

Другие наши герои - 
Алексей и Марьям Асфен-
дияровы из Радищевского 
района - и вовсе начали 
бизнес, выйдя на пенсию. 
Решив, что отдохнуть они 
еще успеют, пара откры-
ла станцию технического 
осмотра и обслуживания 
автомобилей. 

- Что еще на пенсии 
делать, бамбук курить? - 

26 мая - день 
российского 
предпринимателя

Уважаемые пред-
ставители делового со-
общества Ульяновской 
области! Поздравляю 
вас с праздником! Сегод-
ня именно вы помогаете 
формировать экономику 
региона, способствуете ее 
процветанию и развитию. 
От вас в том числе зави-
сит будущее нашего реги-
она!  Отрадно осознавать, 
что совместными усилия-
ми в этом году мы смогли 
переломить негативный 
тренд и выйти на прирост 
числа субъектов малого 
и среднего предприни-
мательства, который до-
стиг почти 60 тысяч.  Мы 
сформировали единую си-
стему поддержки бизнеса, 
обновили нормативно-
правовую базу, снизили 
административные ба-
рьеры, смогли предоста-
вить имущественную и 
финансово-кредитную 
помощь предпринима-
тельской деятельно-
сти, провели большую 
и серьезную работу по 
продвижению бизнес-
инициатив на федераль-
ном уровне. Уверен, что 
все это позволит нам про-
должить тенденцию по 
развитию и улучшению 
экономической ситуации 
в области.  Желаю вам 
семейного благополучия, 
успехов и удачи в ваших 
начинаниях! 

Губернатор -  
Председатель  

Правительства 
Ульяновской области 

С.И. Морозов
Председатель  

Законодательного  
собрания Ульяновской 

области А.А. Бакаев

Кризис МСБ не помеха?
Ряды ульяновских 
предпринимателей растут.

шутит Алексей. - На самом 
деле, наверное, мы так вос-
питаны, что не можем си-
деть без дела. Раз есть силы 
- надо работать. Сфера этой 
деятельности мне хорошо 
знакома. Я ведь 27 лет про-
работал начальником ГАИ, 
а раньше именно сотруд-
ники Госавтоинспекции 
занимались техническим 
осмотром автомобилей. 
Вот и решил продолжить 
на пенсии. Жена поддержа-
ла. Она стала учредителем. 
Не могу сказать, что это 
было легко, но постепенно 
все наладилось. Сначала 
мы арендовали помещение, 
а в прошлом году выкупи-
ли здание заброшенной 
котельной и переоборудо-
вали его под СТО. Теперь 
думаем расширяться.

Ирина Муркаева, на-
против, одна из самых 
молодых представителей 
предпринимательского со-
общества в Радищевском 
районе. Свое дело девуш-
ка начала в двадцать лет, 
открыв вместе с отцом  
автомойку. 

- Начинать было не 
страшно, хотя многие мне 
говорили: «Ты еще слиш-
ком молоденькая». Но ро-
дители в меня верили и 
полностью поддерживали. 
Это мне очень помогло, - 
говорит Ирина. 

Оборудование для 
своего предприятия пред-
приниматель приобрела на 
средства гранта. Хотя для 
полноценного запуска биз-
неса пришлось также взять 
кредит. Впрочем, автомой-
ка оказалась востребован-
ной жителями. Так что, 
встав на ноги, она решила 
параллельно начать разви-
вать еще одно направление 
- арендовала небольшое 
помещение и открыла не-
большой салон красоты. 

- Вообще-то по обра-
зованию я информатик-
экономист, но со школы 
мечтала открыть свой са-
лон красоты, - признается 
Ирина. -  Будучи студент-
кой, я пошла на курсы по 
маникюру и педикюру и 
даже успела полтора года 
потрудиться в одном из са-
лонов в Ульяновске. Теперь 
работаю на себя. У нас в 
поселке есть еще несколько 
мастеров, но клиентов пока 
хватает всем. 

Документооборот и 
бухгалтерию обоих своих 
предприятий девушка ве-
дет самостоятельно. Сей-
час она подыскивает для 
своего салона помещение 
побольше, а в перспективе 
планирует открыть еще и 
обучающие курсы. 

Руслан Гайнетдинов, 
председатель Корпо-
рации по развитию 
предпринимательства 
Ульяновской области:

- предприниматели 
- это люди, которые 

на свой страх и риск 
решаются заняться биз-

несом и, несмотря на 
трудности, продолжают 

идти вперед. прави-
тельство Ульяновской 

области оказывает 
существенную под-

держку и выходит  на 
федеральный уровень с 
различными предложе-

ниями по улучшению 
делового климата в 

регионе. Малый бизнес 
- это тот костяк, на 

котором формируется 
наша экономика.

аКцент �

и укреплению здоровья населения России занялась подготовкой законопроекта о 
стимулировании мотивации граждан к ведению здорового образа жизни. Планируется, 
что людей, ведущих здоровый образ жизни, работодатели смогут поощрять премиями 
и льготами, а часть расходов на это возместит государство. какими будут преферен-
ции - пока неясно. на ближайшее время запланировано проведение «круглых столов» 
и парламентских слушаний на эту тему, чтобы составить консолидированное мнение 
заинтересованных сторон.
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для того, чтобы закупку увидеть и 
разобрать. Уже потом, после кон-
курса, в контролирующие органы 
или к нам, в Народный фронт, на-
чинают обращаться представите-
ли бизнеса, которые утверждают, 
что могли бы выполнить заказ за 
меньшую сумму и, главное, каче-
ственнее. Но после заключения 
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Журналист 
«Ульяновской 
правды» приняла 
участие  
в антикоррупционном 
форуме ОНФ  
«За честные 
закупки».

Ксения раКитансКая �

Впервые на территории При-
волжского федерального округа, 
в Самаре состоялся окружной 
антикоррупционный форум про-
екта Общероссийского народного 
фронта «За честные закупки», по-
священный вопросам обществен-
ного контроля в системе госзака-
за, анализа типовых нарушений и 
ошибок заказчиков, инструментов 
работы общественных активистов 
и некоммерческих организаций.

Госзаказ надо 
контролировать вместе 

На площадку для конструк-
тивного диалога из 14 регио-
нов ПФО съехались более 1000 
представителей органов государ-
ственной власти и местного само-
управления, бизнеса, активисты, 
журналисты и все те, кому не-
безразлична тема прозрачности 
системы государственных заку-
пок на территории Приволжско-
го федерального округа. Сегодня 
никого не надо убеждать в том, 
что с коррупцией можно и нужно 
бороться, считают организаторы 
масштабного мероприятия.

На открытии форума руко-
водитель проекта «За честные 
закупки» Антон Гетта особо под-
черкнул, что одним из основных 
критериев прозрачности заку-
почных процедур может служить 
участие в них общественных кон-
тролеров на всех этапах проведе-
ния закупок. Он отметил, что раз-
витие общественного контроля на 
площадке ОНФ - это естествен-
ный ответ на социальный запрос 
в государстве, где проблема кор-
рупции, в том числе в сфере госза-
каза, стоит очень остро. «Только в 
рамках конструктивного диалога 
между действующими властями, 
активистами, представителями 
контролирующих служб можно 
справиться с одной большой бе-
дой - коррупцией в сфере госза-
каза», - сделал акцент Гетта.

Ульяновский опыт
Рассматривая работу акти-

вистов по регионам, Антон Гетта 
положительно оценил опыт улья-
новцев и налаженный в регионе 
диалог между ОНФ и предста-
вителями власти. Руководитель 
рабочей группы «Честная и эф-
фективная экономика» регио-
нального штаба ОНФ в Ульянов-
ске Рустам Садыков поделился 
нашим опытом с коллегами: 
«Основное направление, на кото-
рое мы делаем упор, - это проведе-
ние обязательного общественно-
го обсуждения государственных 
закупок, потому что основные на-
рушения происходят в сложных 
и больших по суммам закупках. 
Взять, к примеру, строительство 
дороги на 500 миллионов рублей 
- это сложная закупка. До не-
давнего времени у активистов не 
было возможности повлиять на 
нее процедурно в короткий срок. 
Речь идет о сроках, когда закупка 
появилась на сайте в открытом 
доступе и еще не началась про-
цедура рассмотрения заявок. В 
лучшем случае есть всего 20 дней 

Общественный контроль  
как ответ на социальный запрос

Руководитель рабочей группы «Честная 
и эффективная экономика» 
регионального штаба ОНФ 
в Ульяновске Рустам Садыков:

“Нет смысла покупать 
себе шикарную машину - ведь 
ты ее разобьешь, проехав по 
ужасным дорогам. Можно соз-
дать дома прекрасные условия, 
а ребенка в школе покормят не-
качественной едой и он отравит-
ся. Можно назвать поиск сомни-
тельных закупок просто активной 
позицией, а можно - и заботой о 
близких через изменение окру-

жающей среды

”контракта нет возможности по-
влиять на характеристики закуп-
ки, ее целесообразность в целом. 
Мы понимали, что во избежание 
подобных ситуаций нужна проце-
дура обязательного общественно-
го обсуждения, когда техническое 
задание вывешивается на офици-
альном сайте, и любая организа-
ция или неравнодушный житель 
могут высказать свои пожелания, 
мнения и таким образом повли-
ять на данную закупку. Ведь все 
мнения о закупке и ее характери-
стиках будут изучаться и рассма-
триваться заказчиком». 

Рустам Садыков пояснил, что 
в соответствии с федеральным 
законодательством все закупки 
от одного миллиарда рублей и 
выше подвергаются обязатель-
ному общественному обсужде-
нию. Однако эта сумма слишком 
велика. «Общероссийский на-
родный фронт в Ульяновской об-
ласти обратился с инициативой 
к губернатору Сергею Морозову 

снизить ценовую планку закупок 
для нужд Ульяновской области, 
подвергаемых обязательному 
общественному обсуждению. И  
29 сентября 2014 года глава ре-
гиона подписал постановление 
правительства Ульяновской об-
ласти, в котором все закупки, 
касающиеся стройки и капиталь-

ного ремонта, начиная  от 100 
миллионов рублей подвергаются 
обязательному общественному 
обсуждению. (Эта планка в 10 раз 
ниже, чем предусмотренная фе-
деральным законодательством!) 
Для строительства автомобиль-
ных дорог порог опущен до 500 
миллионов (в два раза меньше, 
чем на федеральном уровне), для 
закупок социального питания - до 
50 миллионов, - рассказал Сады-
ков. - Процедура общественного 
обсуждения проводится в два эта-
па: сначала госзаказчик на своем 
сайте размещает информацию 
об обязательном общественном 
обсуждении, вывешивает техни-
ческую документацию, и любой 
желающий может направить ему 
письма, на  которые заказчик в 
трехдневный срок обязан отве-
тить. Эта процедура идет десять 
дней, после чего организуются 
общественные слушания, на кото-
рые заказчик обязан пригласить 
всех тех, кто задавал ему вопросы 

в электронном виде, и уже лич-
но ответить на все эти вопросы». 
Однако активисты регионально-
го штаба ОНФ обнаружили, что 
даже спустя полгода после всту-
пления в силу данного постанов-
ления общественные обсуждения 
в Ульяновской области все равно 
не проводились по всем прави-
лам. Оказалось, что заказчик про-
водил их формально: вывешивал 
на свой сайт информацию о за-
купке, она там находилась в те-
чение положенных десяти дней, 
но никто об этом не знал, обще-
ственность не была извещена о 
закупке. Ульяновские активисты 
ОНФ провели разъяснительную 
работу, рекомендовали выбрать 
единый сайт, где будут проходить 
общественные обсуждения. 

«Проведение общественных 
обсуждений необходимо в том 
числе и для заказчика, потому 
что, объясняя заранее людям це-
лесообразность закупки, заказ-
чик может внести корректировку 
в закупочную документацию и 
исправить недочеты», - делится 
Рустам Садыков. 

онлайн-инструмент 
журналистского 
расследования

Антикоррупционный форум 
разделили на четыре тематиче-
ские секции, которые проходили 
в одно и то же время. Заместитель 
руководителя проекта ОНФ «ЗА 
честные закупки» Алексей Даутов 
провел сессию для представите-
лей бизнеса на тему «Поставщи-
ки в госзаказе: защита интересов 
и противодействие интересам». 
Приглашенный эксперт Анна 
Ермакова, советник директора 
Института госзакупок, обсудила 
с заказчиками актуальные во-
просы закупочной деятельности 
по Закону № 44-ФЗ и Закону  
№ 233-ФЗ. Самарский активист 
Вадим Нуждин на сессии с ак-
тивистами рассказал о том, как и  
зачем необходимо контроли-
ровать расходы закупщиков и  
госкомпаний. 

Заместитель руководителя 
проекта ОНФ «ЗА честные за-
купки» Анастасия Заря прове-
ла секцию с представителями 
средств массовой информации 
«Журналистские расследования в 
сфере государственных закупок. 
Онлайн-инструменты». «Основ-
ная задача, которую мы ставили 
перед собой, - рассказать пред-
ставителям региональных СМИ о 
том, какие у них есть инструменты 
при проведении журналистских 
расследований на площадке Об-

щероссийского народного фронта, 
в частности, в рамках проекта «ЗА 
честные закупки». Например, на 
нашем в нем есть раздел «Личный 
кабинет». Зарегистрировавшись 
на сайте (можно это сделать под 
любым ником), можно получить 
доступ ко всем закупкам вашего 
региона. Когда закупка поступает 
на сайт в качестве сомнительной, 
заказчик может зайти на сайт и 
увидеть претензии, которые есть 
у активистов, прочитать коммен-
тарии и ответить на все вопросы, 
которые задают неравнодушные 
граждане. Заказчику выгодно, 
чтобы в отношении его закупки 
не было никаких сомнений, он 
может написать пояснения, вклю-
читься в диалог с активистом. Все 
это вместе с их перепиской мож-
но увидеть в «Личном кабинете». 
Роль журналистов очень велика, 
потому что после выхода публика-
ций та же власть начинает быстрее 
реагировать на проблемы», - гово-
рит Анастасия Заря.

Цель? Забота о близких
Завершающая сессия форума 

«Конструктивный диалог» нача-
лась с видеообращения аудитора 
Счетной палаты РФ Максима 
Рохмистрова. Он поблагодарил 
активистов Народного фронта за 
их активное участие в борьбе с 
коррупцией: «Надеюсь, что наш 
совместный диалог будет продол-
жен и мы будем бороться с кор-
рупцией в нашей стране. Без вас 
ничего не получится, потому что 
один из самых эффективных ме-
тодов борьбы - участие в контроле 
за осуществлением государствен-
ных закупок». 

На финальной сессии для 
конструктивного общения лицом 
к лицу встретились госзаказчик, 
представитель бизнеса, журналист 
и активист проекта. На вопрос 
журналиста о том, какова его мо-
тивация участия в проекте, Рустам 
Садыков ответил: «Хочется, чтобы 
у нас и дома, и на улице был поря-
док, и дороги были в нормальном 
состоянии. Нет смысла покупать 
себе шикарную машину - ведь ты 
ее разобьешь, проехав по ужасным 
дорогам. Можно создать дома пре-
красные условия, а ребенка в шко-
ле покормят некачественной едой 
и он отравится. У нас всех есть 
пожилые родители, которые попа-
дают в медицинские учреждения, 
и мы хотим, чтобы им оказывали 
качественную помощь. Можно на-
звать поиск сомнительных заку-
пок просто активной позицией, а 
можно - и заботой о близких через 
изменение окружающей среды».
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КАРСУНСКИЙ РАЙОН
«Российский азимут» стартовал 
в Карсуне

Праздник спортивного ориентиро-
вания «Российский азимут» проходит в 
Ульяновской области в десятый раз. В этот 
раз основной площадкой для него стал Кар-
сун - второй раз в своей истории. 17 мая здесь 
состоялся центральный старт акции. Ранее 
«Российский азимут» принимали Барыш, 
Инза, Вешкайма, Димитровград и поселок 
Силикатный Сенгилеевского района. 

Сообщается, что участие в мероприятии 
приняли порядка 400 человек из всех районов 
области. Они проходили дистанции различ-
ной сложности, составленные в зависимости 
от возраста и мастерства спортсменов. Один 
из маршрутов был специально разработан 
для любителей спорта - тех, кто решил впер-
вые попробовать свои силы в спортивном 
ориентировании.

- «Российский азимут» - одна из самых 
действенных акций по популяризации здо-
рового образа жизни, семейного отдыха. Не 
случайно она проводится в Карсуне. Пред-
стоящим летом здесь откроется новый ФОК. 
И тогда у жителей района начнется полно-
ценная спортивная жизнь, - отметил министр 
физической культуры и спорта Ульяновской 
области Сергей Кузьмин.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
На хуторе снова расцветут пионы

23 мая в Радищевском районе Ульяновской об-
ласти пройдет XIV межрегиональный фестиваль 
славянской культуры «Дикий пион». Он традици-
онно проводится на хуторе Березовский во второй 
половине мая в пору цветения дикого пиона. Этому 
уникальному растению, цветущему в Радищевском 
районе, и посвящен праздник. Тонколистный пион 
занесен в Красную книгу России. Он является од-
ним из символов Ульяновской области. 

- В этом году фестиваль славянской культуры 
«Дикий пион» проходит уже в четырнадцатый раз, 
и, конечно, в программе появились новые меропри-
ятия. К примеру, впервые будет организована пло-
щадка «Венок дружбы», где представят националь-
ности, проживающие на территории Радищевского 
района. Народный коллектив «Цирк на сцене» из 
Центра народной культуры Ульяновской области 
удивит зрителей выступлением под русскую на-
родную музыку. Состоится презентация «Ночи 
музеев» под открытым небом. И на этом сюрпризы 
фестиваля не заканчиваются, - обещает начальник 
отдела по делам культуры и организации досуга на-
селения Радищевского района Татьяна Сударкина.  
На хуторе в этот день будут работать торговые ряды 
и интерактивные площадки. Желающие смогут 
поучаствовать в мастер-классах умельцев-мастеров 
из Ульяновской, Саратовской, Самарской областей. 
Для гостей фестиваля также будут работать эко-
логические и туристические маршруты: «Истори-
ческие памятники Радищевского края», «Легенды 
Караульной горы», «Былинная Лазоревая Русь», 
«Пионовая долина», «Святой источник». 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Школьников познакомили с автором 
«Нарспи»

В преддверии 125-летнего юбилея со дня рожде-
ния автора бессмертной поэмы «Нарспи» Констан-
тина Иванова, который вошел в историю как поэт, 
драматург, переводчик, прозаик, фольклорист, живо-
писец и основоположник современной чувашской ли-
тературы, в школе № 3 районного поселка Кузоватово 
прошло мероприятие, посвященное творчеству писа-
теля. Школьники посмотрели презентацию «Жизнь 
и творчество Константина Иванова», ознакомились с 
биографией и литературной деятельностью автора. 

СУРСКИЙ РАЙОН
«Литературная филармония»  
побывала в Сурском

Творческая бригада област-
ного межведомственного проек-
та «Литературная филармония» 
продолжает путешествовать по 
Ульяновской области. Его участ-
ники - ульяновские поэты и му-
зыканты - продолжают знакомить 
жителей районов Ульяновской 
области со своим творчеством. 
На прошлой неделе они провели 
литературно-музыкальный вечер 
в зале Сурского районного Дома 
культуры. 

Гвоздем программы стало вы-
ступление поэта Бориса Морозо-
ва - уроженца села Сара Сурского 

района, специально приехавшего на родину для участия во 
встрече. Он прочитал свои стихи о войне, о матери солда-
та, стихи, посвященные родным и близким, всем фронто-
викам, участникам войны. После выступления гостей на 
сцену вышли сурчане. Свои стихи прочитали поэты, члены 
литературного объединения «Промзинские слоги».

БАЗАРНОСЫЗГАНСКИЙ РАЙОН
Стали родителями в седьмой раз

В многодетной семье Натальи и Сергея Пан-
кратовых, проживающих в Базарносызганском 
районе, - радостное событие. В их дружной семье 
родился седьмой ребенок - сын Денис. В Между-
народный день семьи 15 мая пару поздравили 
районные власти. Они пожелали счастливым 
родителям здоровья и семейного благополучия, 
а также вручили подарки.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Говорит и показывает  
Николаевка

В середине мая местное телевидение 
«Ник-ТВ» отметило очередную, 12-ю, го-
довщину выхода в эфир. Предприятие было 
зарегистрировано еще в 2001 году, однако 
регулярное вещание было налажено толь-
ко спустя два года. Получасовые передачи 
местного телевидения, выходящие в эфир 
пять раз в неделю, приобрели популярность 
среди населения. Небольшой штат сотрудни-
ков из девяти человек и сегодня работает над 
новостными и тематическими программами, 
освещая актуальные для жителей Николаев-
ского района вопросы. 

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ 
РАЙОН

В Верхней Якушке строят 
храм

В селе Верхняя Якушка Новомалыклин-
ского района состоялась закладка освящен-
ного камня в основание строящегося храма 
Рождества Христова. Торжественный моле-
бен провел епископ Мелекесский и Черда-
клинский Диодор. От имени епархии он так-
же вручил благодарственные письма всем, 
кто принимает участие в строительстве храма.  
Церковь возводится на месте ранее разру-
шенного храма Рождества Христова. Первое 
упоминание о его существовании, согласно 
архивным источникам, появилось в 1871 
году в метрической книге сел Ставрополь-
ского уезда. Церковь в селе Верхняя Якушка 
функционировала до 1937 года. В начале пя-
тидесятых годов она была разрушена. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
Спасли трёх рыбаков

Утром 17 мая спасатели Старомайнской 
спасательной станции заметили двух рыба-
ков на лодке в Старомайнском заливе реки 
Волги. Мужчины звали на помощь. Ока-
залось, что лодка села на мель и рыбаки не 
могли выбраться. Спасатели отбуксировали 
лодку на берег. Аналогичный случай произо-
шел спустя полчаса в районе Головкинских 
островов в Старомайнском районе. У рыба-
ка заглох мотор в трех километрах от берега. 
Выяснилось, что мужчина решил переноче-
вать в лодке, заглушил мотор, а утром не смог 
его завести.

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН
Кубок Вызова определил лучших 
футболистов

16 команд, более двухсот участников из раз-
ных уголков Ульяновской области и Чувашии 
приняли участие во II региональном турнире 
«Кубок Вызова-2015», прошедшем в селе Боль-
шое Нагаткино на стадионе техникума техно-
логии и сервиса. Как сообщает газета «Циль-
нинские новости», участники были разбиты на 
четыре группы. Игра между собой проходила 
по круговой системе. Занявшие 1 и 2 места вы-
ходили в стадию плей-офф, которая началась с 
четвертьфиналов. Жаркая борьба шла во всех 
четырех группах. 

В итоге в финальном матче встретились 
ульяновские команды «Теплострой» и «Ку-
цина». Все решил гол, забитый во втором 
тайме Вадимом Егоровым в ворота «Тепло-
строя». Он принес неимоверную радость всем 
игрокам «Куцины». Они стали победителями  
II регионального турнира «Кубок Вызова-2015». 
«Теплострой», как и в прошлогоднем турнире, 
остановился в шаге от «золота». Звание «Луч-
ший нападающий» по итогам турнира было 
присуждено игроку команды-победителя Ивану 
Яранцеву. Лучшим вратарем стал представи-
тель чебоксарской «Волжанки» Аркадий Белов, 
а лучшим бомбардиром - футболист команды 
«Искра» из Пригородного Игорь Ахметшин.
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К 70-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
на территории историко-
мемориального комплекса, рас-
положенного в р.п. Кузоватово, 
установили 8 стел памяти Геро-
ев Советского Союза.

Заведующий музейным от-
делом муниципального бюд-
жетного учреждения культуры 
«Районный Дом культуры» Ку-
зоватовского района Александр 
Юдин сообщил, что в Кузова-
товском районе Ульяновской 
области насчитывается 24 па-
мятника. В этом году на их вос-
становление потрачено около 
3,5 млн рублей.

«К сожалению, из восьми 
человек четверым - Борису 
Андреевичу Кротову, Михаи-
лу Тимофеевичу Тумакшину, 
Ивану Васильевичу Давыдову 
и Тихону Игнатьевичу Калини-
ну - звания Героев Советского 
Союза были присвоены посмер-
тно», - отметил Юдин.

…Они каждое утро встреча-
ют мальчишек и девчонок, иду-
щих в школу, что разместилась 
по соседству. С каменного по-
стамента герои словно смотрят 
на шумный людской поток, на 
радостную детвору, за счастье 
которой они отдали жизни. На 
стелах памяти высечены их 
имена.

Вспомнить всех поимённо

Борис 
Кротов 

Коман-
дир 134-го 
к а в а л е -
р и й с к о г о 
полка 28-й 
кавалерий-
ской диви-
зии Резервной армии Южного 
фронта Борис Кротов - первый 
в годы Великой Отечественной 
войны кавалерист, удостоен-
ный звания «Герой Советского 
Союза» (посмертно).

Золотую звезду Героя майор 
Кротов получил за то, что 19 ав-
густа 1941 года в районе Крас-
нополья вместе со своими ка-
валеристами прикрывал отход 
за реку Днепр 132-го и 126-го 
кавалерийских полков, умело 
организовал оборону полка и 
отразил многократные враже-
ские атаки пехоты и танков.

В течение 20 - 22 августа 
полком оборонял главное на-
правление до Литовского шос-
се. Отбивая неоднократные 
атаки противника, нанося чув-
ствительные потери и ведя бой 
в полуокружении танковыми 
группами противника, заявил: 
«Отсюда не уйду». Лично подо-
рвал гранатой танк противника 
и в этот момент был смертельно 
ранен. 

Похоронен в городе Днепро-
петровске на воинском клад-
бище «На Развилке». Память 
об отважном майоре бережно 
хранят в украинском городе, 
где уроженцу Кузоватовского 
района установлен бюст Героя, 
его именем названа улица. Имя 

Михаил 
Тумакшин

На фронт 
тогда еще мо-
лодого парня 
Мишу при-
звали в июне 
1941 года. В 
годы Великой Отечественной 
войны Михаил воевал на За-
падном, Воронежском фронтах, 
на Харьковском и Орловском 
направлениях. При организа-
ции и постройке первичных 
переправ проявил мужество 
и инициативу, содействовал 
быстрой и успешной перебро-
ске авангардных мотострел-
ковых частей 5-й Гвардейской 
танковой армии на правый 
берег реки Днепр. В долж-
ности командира роты 182-го 
отдельного мотоинженерно-
го батальона 3-й Гвардейской 
танковой армии в ноябре 1943 
года при строительстве моста 
через Днепр, работая в исклю-
чительно трудных условиях 
ночного времени, в холодной 
воде, под постоянным огнем 
противника, своей напористо-
стью и умением Михаил Ти-
мофеевич добился досрочно-
го выполнения поставленной 
задачи. При массированном 
налете вражеской авиации не 
оставил своего рабочего места 
и погиб на мосту как герой. 

Славный подвиг защит-
ника Родины не забыт. Зва-
ние Героя Советского Союза 
М.Т. Тумакшину присвоено 
посмертно 3 июня 1944 года. 
Похоронен в городском парке  
г. Переяслав-Хмельницкий 
Киевской области. 

войны дослужился до звания 
генерал-майора, воевал в долж-
ности заместителя командира 
125-го стрелкового корпуса. 
С особой силой и яркостью 
проявился его полководче-
ский талант в наступательных 
операциях 47-й армии 1-го 
Белорусского фронта при  ор-
ганизации в сложных зимних 
условиях успешного форсиро-
вания реки Вислы, а затем при 
прорыве Померанской оборо-
нительной полосы противника. 

Войска, которыми ко-
мандовал генерал-майор Да-
выдов, принесли народам 
юго-восточной Европы долго-
жданное освобождение от фа-
шистского порабощения. При 
взятии г. Потсдам Давыдов, 
проявляя мужество и отвагу, 
лично руководил частями кор-
пуса на самых важных и опас-
ных участках. В бою 26 апреля 
он героически погиб. 

За умелое руководство вой-
сками, мужество, отвагу и ге-
роизм, проявленные в борьбе с 
немецко-фашистскими захват-
чиками в годы Великой Отече-
ственной войны, И.В. Давыдову 
было посмертно присвоено зва-
ние Героя Советского Союза.

Тихон 
Калинин

С первых 
дней Великой 
Отечественной 
бывший участ-
ник Русско-
японской и 
Финской войн, 

Б.А. Кротова золотыми буквами 
выбито и на обелиске Славы в 
Ульяновске. 

Иван 
Давыдов

И в а н 
Васильевич 
Давыдов за 
годы Вели-
кой Отече-
с т в е н н о й 

P.S. В рамках крупномасштабной акции «1418 километров к 
Победе» редакционная бригада «Ульяновской правды» посетила 

историко-мемориальный комплекс в Кузоватове, где 9 мая 2015 
года были установлены 8 стел памяти Героев Советского Союза, 
поклонилась тем, кто приближал Победу. Запомнить их имена и 

передать эту память потомкам - наша общая задача.

выпускник Горьковского военно-
политического училища Тихон 
Игнатьевич Калинин в строю. 
Уже в июле 1941 года после боев 
под Смоленском в течение меся-
ца выходил с группой бойцов из 
вражеского окружения. В августе 
1942 года был назначен коман-
диром бронепоезда на Западном 
фронте. Был ранен.

С ноября 1942 года коман-
довал отдельным гвардейским 
истребительно-противотанковым 
дивизионом, участвовал в тяже-
лых боях при обороне и осво-
бождении Северного Кавказа. 
Его дивизион отличился в боях 
за Новороссийск, где уничтожил 
большое количество живой силы 
и более 10 минометных и артил-
лерийских батарей противника, 
а затем, высадившись с десантом 
на Керченский полуостров, уча-
ствовал в освобождении городов 
Новороссийска, Симферополя и 
Бахчисарая. 

13 июля 1944 года в боях за 
освобождение Белоруссии, в рай-
оне Пинска, Тихон Калинин дал 
свой последний бой, вступив в 
неравную схватку с контратакую-
щими вражескими танками и пе-
хотой. Когда многие из батарейцев 
были убиты, у одного из орудий 
встал сам командир дивизиона. 

25 ноября (сентября) 1944 
года гвардии-майору Калини-
ну посмертно присвоено звание  
Героя Советского Союза. 

Скандал?
Вокруг депутата Госду-

мы Александра Хинштей-
на, как пишет  Компромат. 
RU, может разгореться 
большой скандал. Народ-
ный избранник публично 
оскорбил священнослужи-
теля в красноярском аэро-
порту. Теперь митрополит 
Красноярский и Ачинский 
Пантелеймон пишет пись-
мо во властные структуры 
с требованием разобраться 
с нетерпимым к православ-
ной вере депутатом. 

В частности, глава ми-
трополии направил пись-
мо в адрес председателя 
Заксобрания Красноярско-
го края Александра Усса 
(письмо на своей страни-
це в «Твиттере» выложил 
депутат от ЛДПР Михаил 
Дегтярев). 

В письме говорится, что 
29 апреля в зале ожиданий 
официальных делегаций 
аэропорта Красноярска 
священник Красноярской 
митрополии, отец Вита-
лий Вальтер ожидал рейс, 
на котором должна была 
вернуться из Иерусалима 
группа паломников, в том 
числе депутаты Заксобра-
ния Красноярского края, 
бизнесмены, митрополит 
Красноярский и Ачинский 
Пантелеймон. 

После шести часов утра 
в пустынный зал вошел де-
путат Госдумы Александр 
Хинштейн. «Увидев свя-
щенника, проявляя под-
черкнутую нетерпимость, 
в бесцеремонном тоне де-
путат обратился к пасты-
рю со словами: «А что тут 
попы делают?» - отписы-
вает в письме события утра 
владыка Пантелеймон. Да-
лее из письма следует, что 
Хинштейн начал обвинять 
священника, используя 
«намеренно непристойные 
ссылки» на фильм «Левиа-
фан». «Г-ном Хинштейном 
были произнесены абсурд-
ные и цинично оскорби-
тельные слова в адрес ми-
трополита Красноярского 
и Ачинского, Русской пра-
вославной церкви в целом. 
Провоцируя священника 
на скандал, А.Е. Хинштейн 
почему-то обвинил его в 
нелюбви к Президенту РФ 
и к губернатору Краснояр-
ского края. После же при-
мирительных слов священ-
ника: «Мы как раз любим 
нашего президента и мо-
лимся о нем, мы уважаем и 
любим своего губернатора» 
- депутат перешел к лич-
ным оскорблениям в адрес 
пастыря», - пишет владыка 
Пантелеймон. 

 Затем Хинштейн по-
требовал себе другого ме-
ста, чтобы «не находиться 
в одном зале со священни-
ком». «В этом «чистом от 
попов зале» он и находился 
до момента вылета своего 
самолета», - рассказывает-
ся в обращении. По мнению 
Красноярского митрополи-
та, таким образом депутат 
проявил «унизительную, 
расистского толка нетер-
пимость в адрес представи-
теля РПЦ». 

 По словам священно-
служителя, оскорбление 
Хинштейна можно было 
бы списать на «проявле-
ние личного человеческого 
недостоинства» или «осо-
бенностей его личности 
и недостаточного умения 
контролировать свои эмо-
циональные порывы», од-
нако такие высказывания 
непозволительны, по его 
мнению, достаточно из-
вестному представителю 
высшего законодательного 
органа страны. 

семён семёнов �

В канун праздника часто 
можно было услышать, что 
тому или иному ветерану по-
дарили машину, а может, даже 
квартиру. Но помощь не должна 
быть приурочена только к тор-
жественным датам, она должна 
быть постоянной. И не всегда 
старикам нужна именно мате-
риальная помощь, им дороже 
внимание и доброе слово. А это 
может дать им каждый из нас.

Раньше я ездил на лето в 

тверскую деревню, к дедушке 
и бабушке. Там жила и ветеран 
войны - наша соседка Надежда 
Степановна. Во время войны 
она была связисткой. На фрон-
те погиб ее супруг, и больше за-
муж она не вышла. Из-за войны 
она лишилась семьи.

Так вот, мы с друзьями всегда 
носили ей воду из колодца, поку-
пали продукты в магазине, так как 
до него нужно было идти целых 
два километра. Надежда Степа-
новна нам была очень благодарна 
и с удовольствием рассказывала 

про свою молодость и тогдашнюю 
жизнь в нашей деревне.

Во время войны произошел 
такой случай: в ту тверскую де-
ревню на постой зашли немец-
кие войска. В те времена, если в 
деревне не было бани, мылись в 
устье натопленной русской печ-
ки, выложенном соломой. И вот в 
одном доме мать посадила детей 
в печь мыться, а в этот момент в 
дом вошли немцы. Первым де-
лом стали искать еду, заглянули в 
печь и в ужасе отпрянули. Поду-
мали, что здесь, наверное, живут 

людоеды, и не стали останавли-
ваться в этой избе... 

Иногда спасти человеческую 
жизнь может самая малость, зача-
стую все зависит от воли случая. 
Надежда Степановна потеряла на 
войне всех родных, но, несмотря 
на это, рассказывала нам истории 
со счастливым исходом. Она ни-
когда не теряла надежду и вселяла 
ее в других людей - своими расска-
зами в том числе. Про такие случаи 
обязательно нужно рассказывать, 
ведь дать человеку надежду порой 
бывает не так уж и сложно.

Уроки надежды от Надежды Степановны
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В Ульяновске 
проходит 50-я, 
юбилейная, 
научно-
практическая 
медицинская 
конференция.

АннА никс �

Вчера в Ульяновске начала 
работу 50-я межрегиональная 
научно-практическая конферен-
ция медицинских работников с 
международным участием Nexus 
Medicus «Медицина регионов 
- основа здоровьесбережения 
страны». 

Для участия в ней в наш го-
род приехало более полутора ты-
сяч человек, в том числе ведущие 
специалисты России, США, Из-
раиля, Германии. Среди них - та-
кие мэтры, как вице-президент 
Всемирной организации ин-
сульта, профессор неврологии 
Телль-Авивского университета 
Натан Борнштейн, руководитель 
отделения неврологии Центра 
неврологии и нейропсихиатрии 
при Дюссельдорфском универси-
тете имени Генриха Гейне Рюди-
гер Зайц, директор лаборатории 
нервно-мышечной патологии 
клиники Мэйо (США) Джеймс 
Дик… все имена и титулы пере-
числить просто невозможно.

- К нам приехали Эйнштейны! 
От медицины… - процитировал на 
церемонии приветствия ректор 
Ульяновского государственного 
университета Борис Костишко 
слова своего коллеги, заведующе-
го кафедрой неврологии, нейрохи-
рургии, физиотерапии и лечебной 
физкультуры УлГУ Виктора Ма-
шина. - Как человек, возглавляю-
щий университет, скажу: один из 
важнейших аспектов подготовки 
молодых специалистов - это об-
щение с мэтрами. Это не просто 
учеба, не просто возможность сво-
ими глазами воочию увидеть ра-
боту мастера, это еще получение 
некоего эталона своей будущей 
профессии. Наши ребята-медики 
с нетерпением ожидают возмож-

Осталось 2 дня!

Подпишись на «Ульяновскую правду»  

по старым ценам

54450 - «толстушка» по вт. и пт.  54456 - документы

толстушка 

1 мес. 104,4 руб

6 мес. 624,24 руб

комплект 

(4х разовый вы-
пуск) 

1 мес.  277,19 руб

6 мес. 1663,14 руб

Цены на газеты   
заморозят на 10 дней

23 мая 2015 года во всех почтовых отделениях завершается Всероссийская декада под-
писки. Стоимость упадет в среднем на десять процентов, не упустите момент!

«Предоставление скидок - это хороший совместный шаг Почты России и издательств на-
встречу подписчикам. Мы всегда заинтересованы в сохранении постоянных читателей, в том 
числе в корпоративном сегменте, который испытывает высокую потребность ежедневно быть в 
курсе деловых новостей», - пояснила главный редактор ИД «Ульяновская правда» Ирина Ара-
новская.

Поддержать интерес к чтению газет и журналов Ассоциация распространителей печат-
ной продукции предлагает не только субсидиями на подписку, но и тем, чтобы провести Год 
российской прессы. Какой именно год так окрестят, еще не решили, ведь для организации 
мероприятий для распространения прессы по подписке в Год прессы понадобится заранее 
выделять деньги.

Конкурсный управляющий ООО «АвтоМетпром» Тюгаев О.В., действующий на основании 
Решения АС Ульяновской области от 21.07.2014 г. по делу № А72-7271/2014, сообщает о начале 
проведения торгов по продаже имущества, принадлежащего ООО «АвтоМетром». 

Наименование торговой площадки: - ТП Фабрикант http://www.fabrikant.ru/
Организатор торгов: Конкурсный управляющий ООО «АвтоМетпром».
Дата проведения торгов: 15 июня 11.00 по московскому времени.
Дата окончания приема заявок: 12 июня 17.00 по московскому времени.
Реквизиты расчетного счета для перечисления задатка: 40702810169000095422, Сбербанк 

РФ, БИК 047308602 кор/счет 301 018 100 000 000006 02. 
На торги выставлено следующее имущество, начальная цена которого определена с учетом 

проведенной оценки: 
1 Здание ангара 473 кв. м, расположенное по адресу: г. Ульяновск, Московское шоссе, д. 14к 629 000,00
2 Здание склада 75,03 кв. м, расположенное по адресу: г. Ульяновск, Московское шоссе, д. 14к 95 000,00
3 Станок токарно-винторезный 1А616 170 000 ,00
4 Пресс-прокладка верхняя 5980/2160*5мм 350 000,00
5 Пресс-прокладка нижняя 6000*2200*5мм 350 000,00
6 Автопогрузчик «Рекорд» 110 169,49
7 Грузовой тягач седельный МАЗ-5432А3-322, 2007 года выпуска 489 000
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Невзирая на перемены, потрясения, 
кризисы, дефолты

ности посещения мастер-классов, 
которые проведут в рамках кон-
ференции наши гости.

В этом году конференция 
отмечает полувековой юбилей. 
Кстати, Ульяновская область - 
единственный регион Российской 
Федерации, который ежегодно на 
протяжении полувека проводит 
подобные медицинские форумы, 
не пропустив ни одного года, не-
взирая на все перемены, потрясе-
ния, кризисы, дефолты и так да-
лее. За все время существования 
форума в нем приняло участие 
более пятидесяти тысяч человек, 
было подготовлено сорок пять 
научных сборников. Вот уже не-
сколько лет как  конференция вы-
шла на международный уровень 
- ведущие специалисты разных 

вития профилактической меди-
цины в регионе до 2020 года. Про-
грамма развития здравоохранения 
в области базируется на двух 
составляющих: формирование 
здорового образа жизни и совер-
шенствование системы раннего 
выявления и коррекции факторов 
риска развития неинфекционных 
заболеваний, среди которых одно 
из первых мест занимают заболе-
вания сердечно-сосудистой систе-
мы, - отметил Павел Дегтярь.

Работа министерства здра-
воохранения без результатов не 
осталась. На 2,6 процента замед-
лились темпы естественной убы-
ли населения за счет увеличения 
рождаемости и стабилизации 
смертности. Кроме того, по срав-
нению с аналогичным периодом 
2013 года на 4,2 процента снизи-
лась смертность от болезней си-
стемы кровообращения. 

В регионе выстроена система 
профилактики, которая состоит 
из семи Центров здоровья и об-
ластной больницы медицинской 
профилактики. Центры здоро-
вья в прошлом году посетили без 
малого семьдесят тысяч человек, 
и абсолютное большинство из 
них благополучно освоило всю 
программу по обучению здоро-
вому образу жизни. Как резуль-
тат: курящих в области стало на 
два процента меньше, а тридцать 
пять процентов жителей региона 
постоянно поддерживают форму 
физическими упражнениями.

Павел Дегтярь рассказал так-
же о новом проекте, стартовав-
шем в регионе совсем недавно - с 
февраля этого года. Его назвали 
«КардиоДесант». Специалисты 
Центров здоровья, учреждений 
здравоохранения проводят на базе 
крупных предприятий и органи-
заций комплекс мероприятий, 
направленных на профилактику 
сердечно-сосудистых заболева-
ний: мастер-классы, семинары, 
лекции о факторах риска разви-
тия и раннем выявлении болезней 
сердца, обучают людей обращать-
ся с тонометром и объясняют не-
обходимость постоянного кон-
троля над своим артериальным 
давлением.

Сегодня для участников фо-
рума - день докладов, занятий по 
секциям и мастер-классов, кото-
рые проведут для ульяновских 
врачей и студентов российские и 
иностранные специалисты.

стран приезжают в Ульяновск, 
проводят показательные опера-
ции, читают лекции и доклады.

- Конференция Nexus Medicus 

ки к практике в части лечения и 
профилактики неврологических 
и сердечно-сосудистых заболева-
ний, - сказал министр здравоохра-

нения Ульяновской области Па-
вел Дегтярь. Его доклад открывал 
форум и был посвящен Нацио-
нальному году борьбы с сердечно-
сосудистыми заболеваниями. В 
самом начале Павел Сергеевич 
напомнил о том, что в ежегодном 
послании Федеральному собра-
нию Российской Федерации Пре-
зидент России Владимир Путин 
предложил объявить 2015 год 
Национальным годом борьбы с 
сердечно-сосудистыми заболева-
ниями, которые сейчас являются 
основной причиной смерти. 

- В Ульяновской области 
разработан и реализуется ком-
плексный план мероприятий 
по проведению Года борьбы 
с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями на территории 
Ульяновской области в текущем 
году, утверждена Концепция раз-

- это площадка для обмена между-
народным опытом, которая по-
зволяет получить врачам новые 
знания, а также перейти от нау-

один из важнейших аспектов подготовки молодых 
специалистов - это общение с мэтрами. Это не 
просто учеба, не просто возможность своими 
глазами воочию увидеть работу мастера, это еще 
получение некоего эталона своей будущей профессии
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Ульяновские альпинисты успешно по-
корили Эльбрус. Правда, из 11 членов 
группы только двое дошли до высочайшей 
- 5600 метров над уровнем моря - вершины 
Европы и России. 

И не просто побывали, но принесли с 
собой портреты уроженцев Ульяновской 
области - военачальников Великой Отече-
ственной генерала армии Ивана Тюленева 
и генерал-лейтенанта Павла Бодина (оба 
возглавляли Закавказский фронт), а также 
номер «Ульяновской правды» со статьей о 
боевом пути последнего.

Об экспедиции рассказывает ее ини-
циатор и главный организатор Дмитрий 
Федоров.

- Наша группа выехала из Ульяновска 
29 апреля, на следующий день мы уже при-
были в Минводы, в аэропорту забрали ан-
глийских коллег, марафонцев Томаса Стю-
арта и Химену Арана и переехали в поселок 
Терскол, к самому подножию Эльбруса. 
Далее выехали в ущелье Адыл-Су - живо-
писнейшее место в Кабардино-Балкарии, 
- рассказывает Дмитрий Васильевич. - В 
пограничной зоне с Грузией прошли па-
спортный контроль, зарегистрировались в 
контрольно-спасательной службе для уча-
стия в спортивных восхождениях. Потом 
в течение двух дней прошли скальные и 
снежные занятия на прилегающих горных 
массивах. И только после этого начали 
первое восхождение на перевал. Четверто-
го мая были на высоте 3600 метров, где во-
друзили флаги.

На следующий день, пятого мая, пять 
человек из группы: Дмитрий Федоров, его 

15-летний сын Антон и английские кол-
леги - поднялись на вершину Курмутау 
высотой в 4050 метров. Непогода внесла 
коррективы в восхождение, пришлось идти 
нестандартным маршрутом. 

- В общем, погода не побаловала вида-
ми. На фото и видео - снежные бури. Очень 
сильный ветер, мороз и большое количе-
ство осадков - все это придавало свой, гор-
ный колорит. Можно сказать, это лучший 
способ «перезимовать» лето. Внизу было 
плюс 15, на вершине Курмутау - около ми-
нус 10 с сильным ветром и снегом. Перед 
нами все это время, с 3 по 7 мая, был Эль-
брус. Его всегда закрывали облака, но на-
дежда попасть туда все-таки теплилась.

А прогноз на 8 и 9 мая был неутешитель-
ный: снежная буря, ветер, облачность - весь 
набор эльбрусских прелестей, которые ча-
стенько мешают не только в майских, но и в 
летних восхождениях. В итоге ставка была 
сделана на 10-е число. 

Перед Днем Победы альпинисты все-
таки сходили на скалы Пастухова, подня-
лись до высоты 4800 метров и ощутили на 
себе все прелести майского Эльбруса: ветер 
в 60 км в час, минус 23 градуса, видимость 10 
- 15 метров.

- Тем не менее акклиматизацию получи-
ли, - продолжает Дмитрий Федоров. - Этот 
набор высоты очень полезен для тех, кто со-
бирается выше. Девятого мая группа пере-
ночевала в приюте Гарабаши. С 9-го на 10-е 
в два часа ночи семь человек приступили к 
восхождению. Весь первоначальный этап 
от нижних до верхних скал Пастухова шли 
прямо, потом по «косой полке» - самый 
нудный участок на Эльбрусе, он полностью 
пересекает восточную вершину, выходя на 
тропу, ведущую на седловину между запад-

ной и восточной вершинами. Мороз, ветер 
в лицо, медленный набор высоты, скользкая 
поверхность… На этой «косой полке» группа 
изрядно поредела -  некоторые участники по 
состоянию здоровья выбыли. 

Английские спортсмены из-за внезап-
ного недомогания Химены на высоте 5250 
метров были вынуждены начать спуск. В 
той ситуации нельзя было рисковать. До 
вершины оставалось еще около трех часов с 
набором высоты по очень сложному марш-
руту. Практически на выходе на седловину 
стало плохо еще одному участнику - Дани-
лу Шувалову: сильные головные боли вы-
вели из строя совершенно здорового, в ве-
ликолепной физической форме человека. 
Он просто сел и не мог идти ни вверх, ни 
вниз, пропала ориентация в пространстве. 
В этой ситуации Александр Монтай решил 
сопроводить Данила вниз на базу, где ему, 
как и Химене, немедленно была оказана 
медицинская помощь.

После этого Дмитрий Федоров и извест-
ный ульяновский экстремал и спортсмен 
Сергей Косинский продолжили подъем 
вдвоем.

Погода продолжала свою вакханалию - 
последние сто метров покорители вершины 
прошли практически ползком, ветер был 
сильнейший, он не давал подняться и разо-
гнуться, мог разорвать все в течение несколь-
ких секунд. Поэтому на пике решили ничего 
не оставлять: ни портретов, ни флагов. 

Их установили после спуска, в посел-
ке Терскол, у мемориального комплекса в 
память о тех, кто погиб на Кавказе в годы 
войны. Также там был поднят флаг По-
беды. После всех памятных мероприятий, 
посвященных 70-летию Победы, портреты 
будут помещены в музей поселка.

социум Пятница, 22 мая 2015 г.  
№ 67 (23.708)

По их результатам в финаль-
ной битве разумов сошлись де-

вять победителей из разных школ региона. 
Остальные восемнадцать полуфиналистов, 
согласно правилам игры, присутствовали 
в качестве так называемых «теоретиков» - 
они могли дать ответ на вопрос, если его не 
знали участники, и таким образом зарабо-
тать себе медали. 

В высокий ареопаг - традиционное 
жюри «Умников и умниц» - на этот раз 
вошли региональный министр образова-
ния и науки Екатерина Уба, ректор УлГПУ 
Тамара Девяткина, доцент кафедры литера-
туры УлГПУ Михаил Матлин, вице-спикер 
Законодательного собрания области Игорь 
Тихонов. Возглавил ареопаг губернатор 
Сергей Морозов. 

Тема финала «Михаил Лермонтов - ав-
тор романа «Герой нашего времени» была 
выбрана на оргкомитете мероприятия, ее 
сообщили участникам за два месяца до 
игры. Вопросы составляли специалисты 
исторической и филологической кафедр 
УлГПУ. Кстати, Юрий Вяземский - на ми-
нуточку - кандидат исторических наук, 
профессор, заведующий кафедрой мировой 
литературы и культуры факультета между-
народной журналистики МГИМО, отме-
тил позже, что программа, составленная в 
Ульяновске, необыкновенно оригинальна 
и интересна. 

В Москву поедут пятеро
Участники состязаний проявили чу-

деса сообразительности и неисчерпаемые 
возможности памяти, цитируя знамени-
тый роман чуть ли не страницами. В итоге 
первое место и титул «Бессмертной» по-
лучила Анастасия Нерадовских, ученица 
ульяновского лицея № 20.

Девушка призналась, что, хотя она го-
товилась к состязанию каждый день, про-
читала по теме штук двадцать книг и ис-
писала заметками толстенную тетрадь, 
но совершенно не ожидала, что окажется 
победителем. Теперь у нее появился шанс 
воплотить в жизнь свою самую заветную 
мечту, и она намерена использовать его по 
полной программе:

- Дело в том, что я собираюсь поступать 
как раз в МГИМО, на факультет между-
народных отношений, - рассказала Настя. 
- Я хочу быть дипломатом. И вот теперь у 
меня появился шанс, который бывает раз в 
жизни. Я, конечно, понимаю, что одержать 
победу будет невероятно трудно, но сделаю 
для этого все возможное.

По традиции Юрий Вяземский ис-
пользовал свою привилегию «родителя» 

«Ульяновская правда» покорила Эльбрус

Фотографию с номером нашей газеты 
удалось сделать только на седловине, на 
высоте 5300 метров, во время небольшо-
го затишья. По словам Дмитрия Федоро-
ва, в прошлом году на этой седловине для 
альпинистов установили временный гор-
ный приют из толстых листов алюминия 
и металлического каркаса. За зиму от 
него осталась маленькая кучка обломков 
- ветер и осадки все перетерли в пыль

Рецепт от утечки мозгов

Юрий Вяземский: «Да что там - я артистом родился!»

Настя хочет быть дипломатом. Теперь у 
нее появился шанс, который бывает раз 
в жизни

«Умников и умниц» и «выписал путевку» 
еще двоим счастливчикам из участников 
состязаний. Так что в Москву после этого 
тура поедут пятеро ульяновцев.

Я создал «Умников» для 
собственного развлечения
После подведения итогов и награжде-

ния Вяземский и другие члены ареопага 
пообщались с журналистами.

В беседе выяснилось, что крестный 
отец «Умников» видит многолетний успех 
своей программы прежде всего в том, что 
она рассчитана на нашу зрительскую ауди-
торию, причем независимо от возраста.

- Я создавал гуманитарную олимпиаду, 
в которой в форме вопросов и ответов боль-
шая аудитория телезрителей знакомится с 
различными областями культуры, истории, 
литературы. Аналогов у «Умников» нет. И 
мне было безумно интересно работать над 
этой программой, я просто горел -  видимо, 
поэтому и вложил заряд энергии. Я уже го-
ворил в каком-то интервью, что создал ее 
для собственного развлечения. Наверное, 
это правда - за почти четверть века мне 
не надоело заниматься этим делом. Всег-
да очень нравится смотреть в глаза ребят, 
которые приходят к нам. И что интерес-
но - я заметил, что именно эти подростки 
остались практически такими же, как и мои 
первые участники. Вообще, люди, которые 

стремятся к знаниям, в основе своей не ме-
няются со времен Пушкина, Гончарова и 
Древнего Египта.

Юрий Вяземский - человек азартный. 
Немногие знают, что он, прежде чем окон-
чить МГИМО, на спор поступил в Щукин-
ское театральное училище. Правда, он при-
знался, что артистом мечтал быть всегда. 

- Да что там - я артистом родился! Меня 
года в три мама с папой, пришедшие поздно 
вечером с гостями, вытаскивали из кроват-
ки, ставили заспанного на стул и говорили: 
«Пой!». И я заводил: «Ах, зачем эта ночь 
так была хороша…». Ну, артистом я не стал, 
но телеведущим - таки да.

«Война и мир» под четырьмя 
названиями 

Однако это не все ипостаси профессора-
телеведущего. Уже несколько лет Вязем-
ский работает над созданием литературного 
цикла, в основе которого лежат евангель-
ские истории. Две книги - «Детство Пила-
та» и «Юность Пилата» уже увидели свет. 
Правда, автор высказал определенные пре-
тензии к издателям:

- У них сейчас появилось такое стран-
ное правило - если в книге больше пяти-
сот страниц, ее нужно издавать в два тома. 
Причем меня заставили еще и каждый том 
озаглавить по-разному, как будто это не 
одно произведение. Хотел бы я послушать, 
что сказал бы Лев Николаевич, если бы 
его обязали дать четырем томам «Войны и 
мира» разные названия!

В заключение беседы Юрий Вяземский 
озвучил очень интересную и ценную идею. 
Он обратился к Игорю Тихонову с предло-
жением - чтобы победители региональных 
олимпиад получили возможность льготно-
го поступления в местные вузы:

- Вообще это моя голубая мечта - не 
знаю, суждено ли ей осуществиться. В 
стольких российских городах постоянно 
сокрушаются, что их талантливая моло-
дежь массово уезжает в Москву, Питер или 
за границу. И, конечно, не возвращается. А 
этот вариант в какой-то степени позволит 
избежать утечки молодых мозгов с малой 
родины. Мы обращались с этим предложе-
нием, но… Может быть, начинать надо с ре-
гионов? Тогда вам, законодателям, и карты 
в руки.

Игорь Тихонов нашел это предложение 
великолепным, обещал обязательно рас-
смотреть его и ознакомить с ним губерна-
тора Сергея Морозова.

стр.   3
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Как удалось 
выяснить нашей 
газете, капитан 
футбольной «Волги» 
Марат Сафин 
намерен покинуть 
ульяновскую 
команду.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Видно, не судьба…
Вселенский потоп. При-

мерно так можно было назвать 
ситуацию на футбольном поле 
«Старт» во время матча между 
«Волгой» и ижевским «Зени-
том». Тот дождевой поток, ко-
торый обрушился в понедель-
ник на Ульяновск, не мог не 
сказаться на качестве искус-
ственного газона, чья про-
фпригодность и без того 
не первый год вызывает  
нарекания. 

Но, как известно, 
игра состоится в любую по-
году. И с этим незыблемым 
футбольным правилом поспо-
рить невозможно. К тому же 
на помощь футболистам была 
выписана тяжелая артиллерия 
в виде тракторов, которые раз-
гоняли воду за пределы игро-
вой поляны.

Неудивительно, что при та-
ких условиях все решил один-
единственный мяч. К счастью, 
забили его волжане. В сере-
дине первого тайма защитник 
«Волги» Ильнур Мухаметди-
нов головой переправил мяч в 
ворота. 

Радость от победы была 
омрачена рассечением голо-
вы капитана «Волги» Мара-
та Сафина в самой концовке 
поединка. Даже закрались 
сомнения, сможет ли футбо-
лист помочь нашей команде в 
следующем матче. Но как по-
делился с «Ульяновской прав-
дой» сам Марат, чувствует он 
себя нормально и обязательно 
сыграет против «Рубина-2».

- То, что было сегодня, ско-
рее походило на водное поло, 
- сокрушался после матча на-
ставник ижевского «Зенита» 
Игорь Меньщиков. - На бров-

спортПятница, 22 мая 2015 г.  
№ 67 (23.708)

Ульяновские 
футболисты  
завоевали «бронзу» 
Евро

Воспитанники ульяновского 
футбола Денис Адамов и Роман 
Селюков в составе сборной Рос-
сии завоевали бронзовые медали 
первенства Европы среди юно-
шей не старше 17 лет.

Голкипер Адамов несколь-
ко лет назад перешел в школу 
«Краснодара», а полузащитник 
Селюков стажируется в москов-
ском «Чертаново». На первенстве 
Европы в Болгарии Адамов был 
исключительно резервным вра-
тарем, а вот Селюков регулярно 
выходил на поле. На групповом 
этапе юные россияне сначала 
сыграли вничью с греками (2:2), 
затем уступили французам (0:1), 
а в решающем поединке в борьбе 
за выход в плей-офф переиграли 
шотландцев (2:0).

В полуфинале в упорном 
противостоянии сборная России 
уступила сверстникам из Гер-
мании (0:1). Единственный мяч 
наши футболисты пропустили в 
середине второго тайма. Селюков 
в этом матче отметился «горчич-
ником» на 39-й минуте встречи и 
через пару минут был заменен.  

Первенство Европы завер-
шится сегодня, 22 мая. В финале 
встретятся сборные Германии и 
Франции, которые в свою оче-
редь в серии послематчевых пе-
нальти одолели Бельгию.

Вместо коньков - 
бутсы

25 мая хоккеисты ульяновской 
«Волги» уходят в отпуск, вернут-
ся из которого в начале июля. 
Впрочем, каникулы будут не у 
всех. Так, молодежный состав 
команды мастеров готовится к 
выступлению в первенстве об-
ласти по футболу. Руководство 
ХК «Волга» считает, что футбол 
станет хорошим подспорьем для 
молодых хоккеистов.

Между тем ХК «Волга» ре-
шил не возвращать своих вос-
питанников Сергея Башаева и 
Дмитрия Барляева, в минувшем 
сезоне игравших в Высшей лиге 
за уральский «Акжайык» и орен-
бургский «Локомотив» соответ-
ственно.

В пятёрке лучших

Ульяновский борец греко-
римского стиля Данил Мискин 
занял пятое место в первенстве 
России среди юношей не старше 
17 лет. Наш спортсмен выступал 
в самой престижной супертяже-
лой весовой категории (до 100 
кг) и одержал целую серию по-
бед. 16-летний Данил оставил не 
у дел борцов из Курганской обла-
сти, Мордовии, Башкортостана. 
В полуфинале же он уступил бу-
дущему чемпиону - Олегу Агаха-
нову из Москвы. В утешительной 
схватке за третье место Мискин 
проиграл Магомедхану Магоме-
дову из Дагестана. 

Богатыри -  
с медалями

Тяжелоатлеты Ульяновской 
области успешно выступили на 
отборочном этапе VII Спарта-
киады учащихся ПФО в Башкор-
тостане. Так, например, Артему 
Шкареву не было равных в весо-
вой категории до 69 кг. Нашему 
16-летнему богатырю по сумме 
двоеборья покорился вес в два с 
половиной центнера (рывок - 110, 
толчок - 140). На высшую сту-
пень пьедестала почета поднялся 
и Константин Башков (весовая 
категория до 94 кг).

Шведский вратарь 
хоккейной «Волги» 
Андерс Свенссон 
покинул ульяновскую 
команду.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Один из лучших голкипе-
ров мира предпочел продол-
жить карьеру в «Воднике». По 
информации «Ульяновской 
правды», заполучить Свенссо-
на в свои ряды архангельский 
клуб пытался еще в декабре 
прошлого года, но на тот мо-
мент у шведа был действую-
щий контракт с «Волгой». И 
вот мечта «Водника» сбылась.

«Волга» рассчитывала на 
Свенссона, п р е д л о ж и л а 

тому даже 
более вы-
г о д н ы е 
у с л о -

вия, чем 
в прошлом 

сезоне, но 
Андерс 

сделал свой выбор. Не думаю, 
что в ульяновском клубе так 
уж сильно убиваются по это-
му поводу. Тем более что заме-
на Свенссону была подыскана 
весьма оперативно - в «Вол-
гу» пришел 25-летний Антон 
Ахмеров из красногорского 
«Зоркого», который моложе 
своего шведского визави поч-
ти на 15(!) лет.

Воспитанник краснояр-
ского хоккея перешел в под-
московный клуб в совсем еще 
юном 16-летнем возрасте, а в 
20 провел свой первый матч за 
«Зоркий». Несмотря на свои 
молодые по вратарским мер-
кам годы, Ахмеров уже весьма 
титулованный голкипер. Он 
становился чемпионом мира 
среди юношей, юниоров и мо-
лодежи. По два раза в составе 
«Зоркого» завоевывал сере-
бряные и бронзовые медали 
чемпионатов России. По ито-
гам сезона 2010/2011 гг. был 
включен в список «22 лучших 
игроков». Но особняком, ко-
нечно же, стоит победа на Куб-
ке мира в 2012 году. Тем более 
что на том турнире Ахмеров 
стал одним из главных творцов 

победы «Зоркого». В четверть-
финале красногорская команда 
лишь в серии послематчевых 
пенальти сломила сопротивле-
ние действующего на тот мо-
мент обладателя Кубка мира 
- шведский «Хаммарбю». Фе-
номенальную реакцию по от-
ражению 12-метровых ударов 
продемонстрировал как раз 
Ахмеров, лишь раз позволив-
ший поразить свои ворота.

Напомним, что ранее ряды 
«Волги» пополнили шесть 
хоккеистов: Юрий Карсаков 
(«Динамо-Казань»), Сергей 
Филатов («СКА-Нефтяник»), 
Антон Филимонов, Петр Цы-
ганенко (оба - «Зоркий»), 
Игорь Ларионов («Родина») 
и Максим Пахомов («Байкал-
Энергия»).

- На этом наша трансфер-
ная кампания не окончена, 
- поделился с «Ульяновской 
правдой» главный тренер ХК 
«Волга» Вячеслав Манкос. - 
Мы ведем переговоры с еще 
одним игроком, но здесь ни-
чего определенного сказать не 
могу. Возможно, ясность на-
ступит уже завтра, а возмож-
но, только в сентябре.      

Викинг сделал ручкой
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Антона Ахмерова всегда отличала отменная реакция 

«Волга» теряет капитана
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5 июня «Волга» проведет свой заключительный домашний по-
единок чемпионата. Для Марата Сафина (№ 15) матч против 
«Челябинска» может стать последним в форме ульяновской 
команды

ках поля мяч и вовсе плавал! 
Видно, не судьба мне побе-
дить в Ульяновске. Я уже не 
первый год приезжаю сюда 
вместе с «Зенитом» и всякий 
раз проигрываю. Прямо злой 
рок какой-то. 

Найдем ли замену 
Сафину?

После матча с «Зенитом» 
наставник «Волги» Сергей 
Седышев дал понять, что по 
окончании нынешнего сезона 
Сафин может покинуть улья-
новскую команду. Впрочем, 
слово «может» теперь уже не 
уместно.

- Для себя я решил: по 
окончании сезона из «Волги» 
ухожу, - пооткровенничал с 
нашей газетой сам Марат Са-
фин. - Из года в год ситуация 
в нашем футбольном клубе 
становится все хуже, а в этом 
сезоне она была самой тяже-
лой. Зарплата задерживается, 
питание стало хуже… У меня 

есть несколько вариантов про-
должения карьеры, но моим 
новым клубом в любом случае 
станет команда второго диви-
зиона зоны «Урал-Поволжье». 
Я хоть и покину «Волгу», но 
только после сезона, - под-
черкнул Сафин. - Сейчас же 
у меня все мысли о том, что-
бы нынешний чемпионат за-
вершить с высоко поднятой  
головой.

- В следующем сезоне мы 
намерены намного больше 
доверять нашим молодым 
футболистам - братьям Рах-
мановым, Маврину, Захарову, 
пора им уже заявлять о себе, - 
говорит Сергей Седышев. - Но 
при этом также будем ставить 
перед собой высокие турнир-
ные задачи.

Борьба за медали 
обостряется

За три тура до завершения 
первенства борьба за медали 
обострилась до предела. Если 

«КАМАЗ» уже обеспечил себе 
первое место, то на «серебро» 
и «бронзу» примерно в рав-
ной степени претендуют пять 
команд. Достаточно сказать, 
что идущий на втором месте 
«Зенит-Ижевск» от замыкаю-
щей шестерку сильнейших 
«Сызрани-2003» разделяет 
всего четыре очка.

В ближайшее воскресенье 
«Волга» отправится в Казань 
в гости к «Рубину-2». На се-
годняшний день у обеих ко-
манд по 36 очков, но казанцы 
опережают волжан благодаря 
большему количеству побед. 
В сентябре подопечные Сер-
гея Седышева уже гостили у 
«Рубина-2» и добились побе-
ды (2:1), а не так давно разгро-
мили соперника на своем поле 
(3:0). Как будет на этот раз? 
«Рубиновые» в минувшем 
туре играли в Сызрани, но та-
мошние болельщики забитых 
мячей так и не увидели.

Будут финансы,  
будет и ФНЛ

Пожалуй, впервые за 
всю свою историю уровень 
«Рубина-2» настолько под-
рос, что от молодых казан-
ских футболистов самые ярые 
казанские болельщики даже 
ждут выхода в ФНЛ.

- Тут все зависит от руко-
водителей главного «Рубина», 
- поделился своим мнением 
на сей счет главный тренер 
«Рубина-2» Юрий Уткульба-
ев. - Если «Спартак» видит, 
что у него достаточно футбо-
листов и ресурсов для ФНЛ, 
то пусть выходит. Бюджеты в 
ФНЛ и во второй лиге несрав-
нимы. Поставят перед нами 
задачу повышения в классе 
- будем выполнять. Но специ-
ально приглашать взрослых 
футболистов, чтобы выйти в 
ФНЛ, мы не будем. 

- Будет подобающий бюд-
жет у «Волги», мы без про-
блем выйдем в ФНЛ, - счи-
тает в свою очередь Сергей 
Седышев. - Во всяком случае, 
мы - тренеры - к этому гото-
вы. Но нужно понимать, что 
Ульяновская область - это не 
Татарстан, и в нашем регионе 
нет таких финансовых ресур-
сов. Кто нам будет оплачивать 
перелеты во Владивосток или 
Хабаровск? На автобусе мы 
туда не доберемся.
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…Его одинаково любят, 
зовут и ждут российский 
Крым и пылающий 
Донбасс.

НикОлай ВладиМиРОВ  �

Имя Игоря Куприянова наверняка мало 
что скажет новому поколению российских 
меломанов. Как и название группы «Чер-
ный кофе», в которой музыкант был бас-
гитаристом и лид-вокалистом в лучшие 
для коллектива годы - в конце 1980-х.

А ведь эта группа была пионером хард-
рок-уайт-спид-хеви-метал в тогда еще Со-
ветском Союзе. Композиции «Владимир-
ская Русь», «Звездный водоем», «Вольному 
- воля» становились хитами еще до первых 
официальных релизов. А Игорь в 1988 году 
вошел в тройку лучших басистов СССР. И 
вот легендарный Куприянов в Ульяновске. 
Отказать себе в удовольствии пообщаться 
с ним «Ульяновская правда» не смогла.

Оказывается, сегодня фронтмен груп-
пы «Куприянов» по-прежнему востребован 
на просторах России. От Казани и Самары 
до Екатеринбурга и Перми. Его одинако-
во любят, зовут и ждут российский Крым 
и пылающий Донбасс и даже не вполне 
дружественные Киев и Литва. Отдохнуть 
получается в редкие перерывы между кон-
цертами и гастролями. 55-летний Игорь 
Евгеньевич предпочитает  активный от-
дых: «Зимой на даче в Подмосковье под 
Яхромой катаюсь на горнолыжном склоне. 
Ранней весной или поздней осенью, когда 
особенно грустно на душе, выбираюсь на 
море. «Дикарем» всю Индию проехал, во 
Вьетнаме был. Обычно тупо беру билет на 
самолет - и куда глаза глядят».

- А что предпочитаете делать, пере-
езжая из города в город,  во время кон-
цертных туров?

- У нас одна из самых читающих групп. 
Уткнемся в книжки и едем себе. Когда надо-
едает - Интернет. Но самая популярная заба-
ва - спать. Голосовые связки рок-музыканта 
должны отдыхать в дороге. Я, кстати, Питер 
не очень люблю именно из-за связок. Пи-
терские сквозняки выбивают мой голосовой 
аппарат на раз. Мне там все время зябко и 
«знобко». Может быть, я просто все время 
туда не в то время года приезжал.

- Что читает сегодня лидер одной из 
самых читающих групп?

- Собираюсь перечитать Кастанеду. Все 
11 книг плюс разоблачения. Парень с фан-
тазиями. Там у него открываются вещи, ко-
торые вроде бы знаешь, но не можешь сам 
себе объяснить. У меня по жизни всегда 
получалось, что в большой компании лю-
дей мне жизненно необходимо найти опре-
деленное место, где хорошо, комфортно, 
удобно. А Кастанеда определил для меня 
эту мою странность поиском Места Силы. 
Люблю историческую литературу, относя-
щуюся к Российской империи XIX - нача-
ла ХХ веков. Открыл для себя интеллекту-
альную прозу Веллера. Прикольный такой 
дядька. И не без рационального зерна.

Два года назад рок-музыкант стал де-
дом. Но из-за постоянных разъездов с вну-
ком, как когда-то с дочерью, которой уже 
30 лет, общается нечасто. «Сейчас немного 
проще, - вздыхает он, - есть система видео-
дозвона в Интернете, стирающая границы 
между мной и семьей. Внуку, что характер-
но, нравится хорошая рок-музыка. В том 
числе моя. У него уже есть айфон. Туда за-
качаны наши песни. Он включает и зажига-
ет с криком: «Деда, игги!»         

- А что слушает сам музыкант?
- Я слушаю детские сказки советских 

времен. Не ностальгирую, просто эти сказ-
ки искренние, откровенные. Слушаю аль-
тернативную классику, вообще классику. 
Мне очень нравится Джузеппе Верди, Му-
соргский.

- Давняя мечта купить себе байк осу-
ществилась?

- Я сапожник без сапог. Права есть - 
мотоцикла нет. Почти уже собирался его 
приобрести, но тут обострилась проблема 
с валютой… Остается спорт. Кардиоупраж-
нения на растяжку. Турник, брусья. Рань-
ше занимался карате, бегал каждое утро по 
12 километров, причем зимой - босиком. 
Свободно мог проплыть полкилометра за 
раз. Особенно жаль, что плаванием давно 
не занимаюсь. Очень нравятся восточные 
системы медитации, созерцания. 

Самое большое разочарование за послед-
ний год связано у Игоря с Black Sabbath: 
«Я в прошлом году в Москве послушал 
их живой концерт. Там все мимо нот. 
Ужас. Каждый музыкант «фигарит» 
что-то свое. У меня такое тоже бы-
вало, когда пришлось выходить из 
маленьких залов на стадионный 
формат. Но здесь другое. Они же 
суперзвезды. Наверное, все-таки 
уходить надо вовремя». Сам Ку-
приянов уверен: «Как только мне 
нечего будет вам сказать, я пере-
стану заниматься музыкой».

- Последний раз вы были с 
«Черным кофе» в Ульянов-
ске в 1988 году. Что тогда 
запомнилось настолько, что 
хотелось бы снова повто-
рить?

- Красивые девушки. С одной 
из них мы потом около года встре-
чались. Мне из-за нее в Ульянов-
ске даже лицо «попортить» хоте-
ли. Пригодились мои навыки в 
карате.

- Заслуженных рокеров часто 
обвиняют в уходе в лирику…

- Я всегда любил мелодии. Про-
сто орать что-то в микрофон на жестком 
риффе мне лично неинтересно. В детстве 
я слушал Людмилу Зыкину, «Песняров» 
и Владимира Высоцкого, потому лирику 
впитывал всем своим естеством.

- Есть сегодня шанс у молодых музы-
кантов подняться на прежнюю высо-
ту «Черного кофе»? 

- Отвечу, как в одной моей песне по-
ется: «Если ты в пути, значит, шансы 
есть». Творчество невозможно разложить 
по полочкам, я сам шел к нему всю со-
знательную жизнь. Нет точки, после ко-
торой музыкант может сказать: все, я вы-
рос. Если человек говорит, что все умеет, 
он перестает развиваться и закончен как 
личность.

Ульяновцы 
услышали  
«Шёпот сердца» 
Евгения 
Гришковца.

аРтуР аРтёМОВ �

В минувший понедельник в 
Ульяновском драматиче-
ском театре им. И.А. 
Гончарова известный 
российский писатель, 
драматург, режиссер и 
актер представил фак-
тически премьеру своего 
нового моноспектакля. 
Очередная работа Гриш-
ковца стала в большей сте-
пени провокацией, чем все 
его предыдущие исповеди. 
Но провокацией времена-
ми безумно смешной, а под 
финал очень трогательной. 
«УП» тоже прислушалась к 
«Шепоту сердца», а после от-
ъезда не без интереса ознако-
милась с путевым дневником 
Гришковца в Интернете.

Театральные критики гово-
рят, что Гришковец - это фено-
мен. В Ульяновске Евгений в оче-
редной раз продемонстрировал 
свой феноменальный талант пре-
вращать каждый свой спектакль 
из креативного театрального 
действа в задушевный диалог. И 
доказал симбирской публике, что 
на сегодня он один из немногих 
и лучших на отечественной сце-
не, кто блестяще ловит атмосфе-
ру наших повседневных будней. 
Словно проговаривает за зрите-
лей все самое главное и необходи-
мое в их жизни. Между тем «Ше-
пот сердца» дался Гришковцу, по 
его словам, «немалой кровью». 
Работал долго. На время работы 

над спектаклем отказался от на-
писания чего-либо еще. 

Жена приятеля -  
она такая вся приятная. 
В отличие от жены друга

Результат впечатляет, если не 
ошеломляет. Гришковец расска-
зывает: «Работа над «Шепотом 
сердца» - это три с половиной 
года тщательного и неспешного 
подбора слов и смыслов».

Сам автор называет новый 

спектакль одной из самых стран-
ных своих работ. Странных не по 
содержанию, а по исполнению. 
Ведь рассказчиком в этой поста-
новке выступает… человеческое 
сердце. Это его устами глаголет 
со сцены Гришковец-актер. До-
думаться, что у сердца к челове-
ку множество вопросов и масса 
претензий, мог только такой 
«инженер человеческих душ», 
как Гришковец - драматург и пи-
сатель. Получился уникальный, 
двухчасовой пронзительный и 

честный разговор «пламенного 
мотора» со своим хозяином.  В 
сердечных вопросах от Гришков-
ца хватает любви и нежности, но 
есть и горечь, ирония, неразреши-
мые противоречия. Получается в 
конечном итоге разговор с самим 
собой - откровенный и  беском-
промиссный. 

Сердце на сцене часто вдум-
чиво рассуждает, реже - кричит, 
но особенно убедительно именно 
нашептывает. Шепот этот касает-
ся тех сокровенных чувств, о ко-
торых сегодня много думают, но 
почти не говорят. Детские ретро-

спекции, взрослые ассоциации 
и порождаемые ими страхи. 
При этом новый спектакль 
очень красив. Статичные 
декорации. Сердце - ма-
ленький хмурый человечек 

в смешной серой хламиде на 
огромной  куче розовых ле-

пестков под направленно бью-
щим светом реанимационной 
лампы. Сценографию спектакля 
сочинила молодая театральная 
художница Ольга Никитина, а 

деньги на декорации собирали 
всем миром… Первую полови-
ну спектакля посмеивается. 
Потом смеется в голос. Гриш-
ковец задевает такие больные 
струны, что хочется закрыться 

за абсолютным ха-ха.
Не обходится без фирмен-

ных «гэгов» Евгения. «Задержал-
ся, потому что всегда смотрю, как 
покупаются билеты на спектакль, 
ведь это своеобразный сигнал, 
что меня ждут». «Давайте еще раз 
отключим мобильные телефоны 
и не будем писать смс во время 
спектакля, а то лица выглядят 
ужасно, а мы же с вами даже не 
знакомы». «Девушка, что вы там 
так сосредоточенно пытаетесь 
найти в вашей безразмерной су-
мочке? После спектакля включат 
большой свет, и спокойно найде-
те». Шутки в рамках спектакля 
- высший пилотаж интеллекту-

ального юмора от Гришковца. На-
пример, про приятелей, которые 
лучше друзей: «С ними просто 
приятельствуешь. С ними прият-
но. А с другом?.. И жена приятеля 
- она такая вся приятная. В отли-
чие от жены друга». 

Ближе к финалу самые сенти-
ментальные в зале достают плат-
ки. Слишком серьезно звучат 
откровения сердца. Про хозяина, 
который «любить и страдать за-
ставляет часто, даже изобража-
ет «по-дурацки». Просьба-совет 
«если хотите, чтобы было долго, 
то пусть всего будет поменьше» 
переходит в мольбу «меньше 
любить и тревожиться по пустя-
кам». И становится понятным 
современный юмор в адрес уже 
самого автора про то, что уровень 
самокопания измеряется в Гриш-
ковцах.

Проснулся, когда въехали 
в Ульяновскую губернию. 

Зубы клацнули,  
вот и  проснулся

Не менее забавными и инте-
ресными оказались и откровения 
самого Евгения, которые он, по-
кинув наш город, выложил в сво-
ем путевом интернет-дневнике. 
Вот они (с небольшими ку- 
пюрами):

«Сейчас я в Ульяновске. При-
был из блистательной Казани. На 
трассе я задремал - хорошая до-
рога. Гладкая. Проснулся я, когда 
мы въехали в Ульяновскую губер-
нию. Зубы клацнули, вот и про-
снулся. На границе Татарстана и 
Ульяновской области хорошее ас-
фальтовое покрытие закончилось 
резко. Закончились аккуратные 
крепкие деревни, закончился по-
рядок.

 Ульяновск весь перекопан, до-
роги перекрыты. Вроде бы идут 
дорожные работы, но идут как-
то вяло, неубедительно. 
Люди ворчат.

Смех сквозь… провокацию

После «Чёрного кофе»
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10 лет вместе с «народным»

Течёт река Волга 

«Бедная Лиза»  
как эталон режиссёрского решения

 

«Орхидея» покажет  
цирковой класс

Неприкрытое хулиганство  
любящих женщин

Под занавес - парад солистов

ночь                                          день
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